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КХЛ как организация 
 

Полуфинальные серии плей-офф КХЛ начнутся на день раньше (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
КХЛ на своем официальном сайте сообщил, что в связи с проведением 18 марта 
выборов Президента РФ. 

перейти к статье 

Тайна, покрытая мраком. Кто же в итоге покинет КХЛ? (Sports.ru/tribuna) 
Пожалуй, рейтинг клубов КХЛ - самая обсуждаемая тема этого сезона. .  

перейти к статье 

"Югра" направила в КХЛ письмо с гарантийными обязательствами на 
сезон-2018/19 (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Югры" Евгений Хацей сообщил, что клуб направил в 
КХЛ письмо с гарантийными обязательствами на сезон-2018/19 и надеется, что 
клуб останется в лиге.. 

перейти к статье 

Генменеджер "Югры": со многими из нынешнего состава нам не по пути 
(Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Югры" Евгений Хацей рассказал о принципах 
комплектования команды на следующий сезон.  

перейти к статье 

Спасите нашу "Ладу"! Тольяттинские болельщики просят помощи у 
Путина (Советский спорт) 
Болельщики "Лады" обеспокоены тем, что их клуб могут вновь исключить из КХЛ. 
И готовы на все, чтобы сохранить его в элите. 

перейти к статье 

ЦСКА никому не нужен был даже в СССР (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Оказывается, причина плохой посещаемости ЦСКА кроется не только в старой 
арене и слабом маркетинге.  

перейти к статье 

"Хоккей как образ жизни в России" - репортаж мексиканского издания из 
Казани (Inoprosport.ru) 
Говорить о хоккее - значит говорить о России. Продолжительная зима со средней 
температурой, падающей до 15 градусов ниже нуля, делает этот спорт одним из 
самых любимых у болельщиков, которые страстно следят за каждой атакой в 
городах, где базируются команды Континентальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 



 

 

Клубы НХЛ приедут играть в Швецию и Финляндию. Почему не в Россию? 
Неужели серия СКА и ЦСКА по Америке не вызовет аншлага? Думается, 
прав Фил Эспозито... (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
Осенью 2018 года НХЛ снова вернется в Европу. Причем вернется в большем 
количестве, чем в минувшем ноябре, когда "Колорадо" и "Оттава" провели в 
Стокгольме два матча регулярного чемпионата. 

перейти к статье 

"Амур" одержал первую победу в плей-офф КХЛ в истории клуба (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Сегодня "Ак Барс" в третьем матче 1/4 финала Восточной конференции Кубка 
Гагарина в гостях проиграл "Амуру" (1:4). 

перейти к статье 

Мозякин стал первым хоккеистом, забившим 500 голов в отечественных 
чемпионатах (Р-Спорт) 
Капитан магнитогорского "Металлурга" Сергей Мозякин стал первым хоккеистом, 
забросившим 500 шайб в отечественных чемпионатах. 

перейти к статье 

Ярославский "Локомотив" стал первым четвертьфиналистом плей-офф 
КХЛ (ТАСС) 
В серии до четырех побед клуб из Ярославля оказался сильнее нижегородского 
"Торпедо" 

перейти к статье 

Петерис Скудра за пять лет в "Торпедо" выиграл только одну серию плей-
офф (Чемпионат.com) 
Хоккеисты "Локомотива" стали первыми участниками четвертьфинала Кубка 
Гагарина. В четвертом матче серии 1/8 финала Кубка Гагарина они победили 
"Торпедо".  

перейти к статье 

ХК «Адмирал» подвел итоги сезона  
 

ХК "Адмирал": готовы побеждать без "звезд", но с болельщиками (Kp.ru) 
Руководство и игроки клуба встретились с журналистами Приморья 

перейти к статье 

Приморский хоккейный клуб Адмирал подвел итоги сезона (РИА 
PrimaMedia (primamedia.ru)) 
Руководство считает, что полоса неудач закончилась  

перейти к статье 

ХК "Адмирал" погасит долги перед ушедшими игроками до середины 
марта (ТАСС) 
Ранее стало известно, что "Адмирал" погасил долги перед действующими 
хоккеистами команды и выплатил им зарплату за январь 

перейти к статье 

"Адмирал" определится с тренерским штабом на сезон-2018/19 к концу 
марта (Чемпионат.com) 



 

 

Заместитель генерального директора "Адмирала" по спортивной работе 
Александр Селиванов сообщил, что клуб в настоящее время рассматривает 
кандидатов на пост главного тренера и примет решение к концу марта. 

перейти к статье 

Селиванов: некоторые игроки хотят покинуть "Адмирал", но костяк 
думаем сохранить (Чемпионат.com) 
Заместитель генерального директора "Адмирала" по спортивной работе 
Александр Селиванов рассказал, какие изменения произойдут в составе 
команды в следующем сезоне, а также о планах предсезонной подготовки и 
возможном появлении в составе своих воспитанников.  

перейти к статье 

"Адмирал" и "Южный Урал" расторгли соглашение о сотрудничестве 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Клуб КХЛ "Адмирал" и клуб ВХЛ "Южный Урал" расторгли соглашение о 
спортивном сотрудничестве.  

перейти к статье 

Заседание совета директоров ХК «Динамо» (Москва)  

Проект бюджета "Динамо" на следующий сезон КХЛ будет представлен в 
апреле (ТАСС) 
В сезоне 2017/18 клуб впервые в истории Континентальной хоккейной лиги не 
попал в плей-офф турнира 

перейти к статье 

Совет директоров ХК "Динамо": необходимо усилить состав и тренерский 
штаб команды (Р-Спорт) 
Совет директоров московского хоккейного клуба "Динамо" по итогам 
выступления "бело-голубых" в нынешнем сезоне КХЛ пришел к выводу, что 
необходимо усилить состав и тренерский штаб команды. 

перейти к статье 

Совдир "Динамо" счел необходимым провести усиление состава и 
тренерского штаба (Чемпионат.com) 
Совет директоров ХК "Динамо" Москва провел заседание, основным вопросом 
которого стало подведение итогов сезона. 

перейти к статье 

Ледовое побоище в Нижнекамске  

Матч "Нефтехимик" - "Трактор" стал третьим в истории КХЛ по числу 
штрафных минут (Р-Спорт) 
Третий матч серии плей-офф КХЛ между нижнекамским "Нефтехимиком" и 
челябинским "Трактором" стал третьим в истории лиги по количеству штрафных 
минут. 

перейти к статье 

"Гопничество и беспредел". Назаров снова превратил хоккей в ледовое 
побоище (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Рассказываем о скандале в серии "Трактор" - "Нефтехимик"  

перейти к статье 



 

 

"Гопничество" и "е....й". Что не поделили "Нефтехимик" и "Трактор" 
(Чемпионат.com) 
Иван Сеничев и Андрей Назаров устроили перепалку в прессе. 

перейти к статье 

Сеничев: действия ХК "Нефтехимик" не поддаются цензуре, "это 
гопничество и беспредел" (Р-Спорт) 
Действия хоккеистов нижнекамского "Нефтехимика" в третьем матче серии плей-
офф КХЛ с "Трактором" не поддаются цензуре и являются "гопничеством и 
беспределом", заявил директор челябинского клуба Иван Сеничев. 

перейти к статье 

Назаров - Сеничеву: вы называли Челябинск "е....м", а теперь оскорбили 
Татарстан (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Нефтехимика" Андрей Назаров отреагировал на открытое 
письмо директора "Трактора" Ивана Сеничева.  

перейти к статье 

Назаров трижды попросил задавать вопросы по игре после матча с 
"Трактором" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Нефтехимика" Андрей Назаров прокомментировал 
сегодняшнее поражение в третьем матче 1/4 финала розыгрыша Кубка Гагарина 
в Восточной конференции с "Трактором" (2:3), в котором команды набрали в 
сумме 249 минут штрафа. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Форвард "Амура" Пикар о судействе: "Это лучшие арбитры, которых я 
видел в своей жизни" (Sports.ru) 
Нападающий "Амура" Александр Пикар после победы над "Ак Барсом" (4:1, 1-2 в 
серии) отметил, что не залезает под кожу соперников по заданию тренера. 

перейти к статье 

Хоккеист "Амура" Коларж заявил, что впервые в карьере увидел тройное 
удаление (Р-Спорт) 
Защитник хабаровского "Амура" Ян Коларж заявил, что впервые в своей карьере 
увидел удаление трех хоккеистов команды в одном моменте. 

перейти к статье 

Александр Гулявцев: Серию со СКА обслуживают хорошие судьи 
(Советский спорт) 
Обозреватель "Советского спорта" поговорил с главным тренером "Северстали" 
Александром Гулявцевым перед третьим матчем серии против СКА.  

перейти к статье 

"Северсталь": арбитры ошибочно засчитали гол Ярно Коскиранты в 
овертайме (Чемпионат.com) 
Пресс-служба "Северстали" выступила с заявлением по поводу гола Ярно 
Коскиранты в овертайме третьего матча третьего матча серии четвертьфинала 
Кубка Гагарина в Западной конференции со "СКА" (1:2 ОТ, 0-3 в серии). 

перейти к статье 



 

 

Судейские ошибки могут решить судьбу плей-офф? (Советский спорт) 
В Череповце завершился третий матч серии "Северсталь" - СКА (1:2). Питерские 
армейцы ведут в ней 3:0, но неизвестно был бы счет таким, если бы судьи все-
таки зафиксировали очевидный офсайд, который виден даже с общей камеры.  

перейти к статье 

СДК 
 

Защитник "Торпедо" Баранцев оштрафован за удар Коршкова локтем в 
голову (Чемпионат.com) 
Спортивно-дисциплинарный комитет в связи с обращением Комиссии по 
экспертной оценке судейства чемпионата КХЛ рассмотрел эпизод матча 
"Торпедо" - "Локомотив", в котором Денис Баранцев ударил Егора Коршкова 
локтем в голову. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
МХЛ сделала превью к сериям Кубка Харламова (Sports.ru/tribuna) 
Где-то мы такое уже видели.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Алексей Житник: "Теперь понятно, почему Грэнато не взял Секстона в 
Пхенчхан" (Russia-hockey.ru) 
О ситуации в "Нефтехимике", из состава которого вчера был выведен лучший 
бомбардир последних лет Дэн Секстон, - североамериканский эксперт Russia-
Hockey.ru, олимпийский чемпион-1992  

перейти к статье 

Он играл за любителей, чтобы заработать на отпуск. А сейчас - звезда КХЛ 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
"СЭ" рассказывает историю одного из самых ярких российских нападающих 
нашей лиги - форварда "Северстали" Дмитрия Кагарлицкого  

перейти к статье 

Александр Пашков: "19-0 Казани в большинстве при живом Зарипове - 
опасная статистика" (Russia-hockey.ru) 
Интересные детали о лучших сериях первого раунда плей-офф КХЛ - для Russia-
Hockey.ru - от олимпийского чемпиона, знаменитого советского голкипера и 
тренера  

перейти к статье 

И кто здесь фаворит? "Авангард" задавил "Салават" и повел в серии 
(Чемпионат.com) 
Омичи провели блестящий матч, но едва не потеряли все в последние пять 
минут. 

перейти к статье 

"Салават" вылепит из "Авангарда" "золушку" (Allhockey (allhockey.ru)) 



 

 

"Авангард" повел в серии с "Салаватом Юлаевым". Сказать, что сенсационно - 
значит, не сказать ничего.  

перейти к статье 

Паника Вестерлунда и дисквалификация Галимова. Как "Авангард" повел 
в серии с "Салаватом" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Как Вестерлунд упростил задачу "Авангарда" и сколько пропустит игрок 
"Авангарда" за свою выходку - в материале Максима Никерина.  

перейти к статье 

500 шайб! Как же крут Мозякин... (Советский спорт) 
Сегодня лучший бомбардир нашего хоккея Сергей Мозякин взял новый 
фантастический рубеж - 500 шайб, заброшенных в чемпионатах страны. 

перейти к статье 

Каррера, зачем ты на это смотрел? "Спартак" едва не повторил 
антирекорд (Чемпионат.com) 
Главное достижение красно-белых - Сорокин наконец-то пропустил! 

перейти к статье 

Когда кунг-фу Квартальнова круче. "Локомотив" - в полуфинале Запада 
(Советский спорт) 
Корреспондент "Советского спорта" - об очередной битве "Торпедо" и 
"Локомотива", где в очередной раз все решила одна шайба. 

перейти к статье 

Почему потух Олег Знарок (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Репортаж с пресс-конференции главных тренеров "Северстали" и СКА 

перейти к статье 

Билялетдинов затягивает серию: как "Ак Барс" уничтожили в Хабаровске 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Ноль реализаций большинства при 19 попытках - просто катастрофа! 

перейти к статье 

Неужели сезон "зубров" действительно завершился?! (Спортивная 
панорама (sportpanorama.by)) 
Похоже, так оно и есть, хотя ваш покорный слуга еще несколько дней назад 
предполагал, что по устойчивой минской традиции сезон-2017/2018 для "зубров" 
затянется на пару весенних месяцев, хотя динамовцы и прекратили 
соревновательную активность, не пробившись в плей-офф Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Обзор дня: Скудра уйдет из "Торпедо" в более сильный клуб? (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко "Запад" против любых сюрпризов. Фавориты не 
оставляют шансов 

перейти к статье 

Разное 
 

Российский хоккейный клуб может сыграть с американским - МИД РФ 
посодействовал (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 



 

 

На этой неделе состоялась жеребьевка Международного детского хоккейного 
турнира EuroChem Cup 2018, в которой приняли участие команды из 8 стран: 
США, Бельгии, Германии, Финляндии, Литвы, Эстонии, Швейцарии и России. 

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Полуфинальные серии плей-офф КХЛ начнутся на день раньше (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 марта 2018) 
КХЛ на своем официальном сайте сообщил, что в связи с проведением 18 марта 
выборов Президента РФ, было принято решение о переносе матчей 1/2 финала 
Восточной конференции. 
Таким образом, встречи состояться 16, 17, 20 и 21 марта, при необходимости - 
23, 25 и 27-го числа. Матчи Западной конференции пройдут 16, 17, 19, 20 марта, 
при необходимости - 22, 24 и 26-го числа. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/polufinalnye-serii-pley-off-khl-
nachnutsya-na-den-ranshe-1380956/ 

Похожие сообщения (8): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 7 марта 2018 

• Р-Спорт, Москва, 7 марта 2018 

• Fromua.news, Киев, 7 марта 2018 

• Чемпионат.com, Москва, 7 марта 2018 

• Советский спорт, Москва, 7 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 7 марта 2018 

• ТАСС, Москва, 7 марта 2018 

• Russia Today (russian.rt.com), Москва, 7 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Тайна, покрытая мраком. Кто же в итоге покинет КХЛ? (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 7 марта 2018) 
Пожалуй, рейтинг клубов КХЛ - самая обсуждаемая тема этого сезона. Только 
ленивый еще не высказался насчет непрозрачности этого рейтинга, который, по 
сути, скрыт от широкой общественности. Нет, формально мы знаем перечень 
пресловутых критериев, на основании которых подсчитываются рейтинги команд 
и определяется их дальнейшая судьба. Но вопросов от этого меньше не 
становится, и не только у досужей публики, но и у руководителей самих клубов. 
Как только босс лиги Дмитрий Чернышенко заявил о наполеоновских планах 
исключить из КХЛ по итогам этого сезона три команды, начались инсинуации на 
тему того, кому же в итоге достанется путевка в ВХЛ. Ханты-мансийская "Югра" 
и тольяттинская "Лада" почти со старта считались обреченными, которым может 
помочь лишь какое-то невероятное чудо. А вот третий кандидат на выбывание 
оказался далеко не столь очевиден. Назывались разные имена, в том числе 
череповецкая "Северсталь". Что, на мой взгляд, было бы верхом 
несправедливости по отношению к этой самобытной команде, которая за 
последние пару лет совершила огромный скачок практически во всех сферах 
своей жизнедеятельности. И по игре, и по результатам череповчане смотрятся, 
мягко говоря, отнюдь не безнадежно, за что отдельное спасибо следует сказать 
Александру Гулявцеву, создавшему вполне симпатичный и боеспособный 
коллектив. Который сейчас, в первом раунде плей-офф, очень достойно 
противостоит питерскому СКА. Да и по всем остальным аспектам прогресс 
"Северстали" очевиден. В конце концов, "Северсталь" - это бренд нашего хоккея, 
и вот так взять и уничтожить его было бы не слишком красиво. Хотя, как 
показывает пример новокузнецкого "Металлурга", славное прошлое - не гарантия 
от туманного будущего. Да и та же "Лада", уже одной ногой находящаяся в 
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могиле - имя совсем не проходное. Однако ее перспективы от этого не 
становятся более радужными. 
Некоторое время назад промелькнула информация, что лигу могут покинуть 
братиславский "Слован" и рижское "Динамо". И вот это уже совсем другой 
коленкор. Ибо иностранные клубы у нас, как известно, священные коровы, 
которых режут в самую последнюю очередь, когда иного выхода просто нет. Как 
получилось с тем же загребским "Медвешчаком", чье присутствие в КХЛ 
выглядело абсолютно бессмысленным со всех точек зрения. Но главной 
причиной отчисления хорватского клуба, по всей видимости, стали его 
финансовые проблемы. И в Братиславе, и в Риге сегодня похожая картина. 
"Слован" еле-еле, буквально в последний момент все же собрался для участия 
в этом сезоне КХЛ, но остался, по сути, без полноценной предсезонки и сезон 
закономерно слил. Даже Милош Ржига оказался бессилен в таких условиях что-
либо сделать. Насколько известно, никаких особых сдвигов к лучшему в 
"Словане" в плане финансов не предвидится, поэтому его исключение из КХЛ 
выглядит вполне логичным и едва ли станет потрясением колоссального 
масштаба. 
Рижское "Динамо" - немного иная история. Все же это команда из бывшего СССР, 
причем с весьма славной историей. К тому же в первые годы КХЛ рижане были 
довольно грозной силой, регулярно попадая в плей-офф. Но в последнее время 
дела у команды шли, мягко говоря, неважно, и она все больше свыкалась с 
ролью статиста, не способного реально побороться за попадание в кубковую 
восьмерку. Перед началом этого сезона у рижских фанатов возникли было 
определенные надежды связанные с именем Сандиса Озолиньша. Но легенда 
латвийского хоккея, ставший jauns galvenais treneris (новым главным тренером) 
"Динамо", с возложенной на него миссией не справился, и довольно быстро был 
уволен. Сменивший его Гиртс Анкипанс в целом стабилизировал положение, но 
никакого существенного прорыва не совершил. Регулярку рижане закончили 
вдалеке от восьмого места, давным-давно потеряв реальные шансы на 
попадание в плей-офф. 
Будущее "Динамо" сегодня в тумане. Очевидно, что в своем нынешнем виде оно 
в КХЛ неконкурентоспособно, и в случае пролонгации прописки в лиге его ждет 
дальнейшее прозябание. Будет ли найден выход из этой ситуации - большой 
вопрос. Но мне, как человеку, для которого Рига - не чужой город, хотелось бы 
надеяться на положительный исход. 
Вообще, иностранные клубы откровенно провалили этот сезон. Кроме 
"Йокерита", ни одному из них пробиться в плей-офф не удалось, хотя, например, 
астанинский "Барыс" какое-то время и вовсе лидировал в восточной 
конференции, и, казалось, как минимум в восьмерке по своему потенциалу быть 
должен. Но в какой-то момент команда просто рассыпалась. Про остальных 
сказать особо нечего - "Слован" и рижское "Динамо", выдав на старте рекордные 
серии поражений, уже к октябрю, по сути, завершили сезон; минское "Динамо" 
боролось весь сезон, балансируя на грани попадания в восьмерку, но крайне 
неудачная игра в выездных матчах перечеркнула все надежды команды Горди 
Дуайера. Но для меня лично главная загадка - китайский "Куньлунь". После 
довольно удачного прошлого сезона этот оказался начисто провален по всем 
фронтам - ни результата, ни внятной игры. Вкупе со смехотворной аудиторией 
на домашних матчах китайского клуба возникает резонный вопрос - а зачем он, 
собственно, нам нужен? Понятно, что здесь замешана большая политика, но 
если откинуть ее в сторону, то что остается? Официально декларировалась цель 
подготовки китайских хоккеистов к Олимпиаде-2022, но понятно, что из этой 
затеи ничего не выйдет. Китайских игроков как не было, так и не будет. Ибо им 



 

 

просто неоткуда взяться - на пустом месте растет только чертополох. Зато 
"Куньлунь" стал удобной площадкой для распила весьма немаленьких денег, на 
чем, видимо, погорел Майк Кинэн. Но, вместе с тем, насколько известно, 
"Куньлуню" в плане вылета из КХЛ ничего не угрожает. По крайней мере пока. 
В общем, остается только дождаться решения лиги, каким бы оно не было. Но в 
его адекватности и полезности для развития нашего хоккея априори есть 
большие сомнения.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyplayer/1609515.html 

К заголовкам сообщений 

"Югра" направила в КХЛ письмо с гарантийными обязательствами на 
сезон-2018/19 (Чемпионат.com, Москва, 7 марта 2018) 
Генеральный менеджер "Югры" Евгений Хацей сообщил, что клуб направил в 
КХЛ письмо с гарантийными обязательствами на сезон-2018/19 и надеется, что 
клуб останется в лиге. После сезона-2016/17 КХЛ планирует исключить три клуба 
на основе рейтинга, который учитывает спортивные и экономические показатели. 
"Многие эксперты пишут, что не было бы победы на Олимпиаде без Гусева, без 
"Югры". "Югра" дала шанс Гусеву, он стал играть и превратился в мастера, 
который принес сборной России победу.  
Мы подали в лигу гарантийное письмо, теперь все зависит от КХЛ. Надеемся на 
лучший результат. Показатель того же Гусева, что его воспитала "Югра". 
Показатель Новокузнецка, который убрали с карты КХЛ, и у них очень сильно 
упал детский хоккей, хотя они воспитали троих олимпийских чемпионов. Лига это 
тоже знает и видит, мы надеемся, что она примет правильное решение 31 марта 
и сохранит округ, в котором сейчас больше 9 тыс. занимаются хоккеем. И везде 
собираются полные трибуны - Нижневартовск, Лангепас, люди любят и 
переживают за хоккей", - сказал Хацей в эфире клубного телевидения. 

https://www.championat.com/hockey/news-3367079-jugra-napravila-v-khl-pismo-s-
garantijnymi-objazatelstvami-na-sezon-201819.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 марта 2018 

• Sport24.ru, Москва, 7 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 7 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Югры": со многими из нынешнего состава нам не по пути 
(Чемпионат.com, Москва, 7 марта 2018) 
Генеральный менеджер "Югры" Евгений Хацей рассказал о принципах 
комплектования команды на следующий сезон.  
"К сожалению, в очередной раз не попали в плей-офф, хотя ставили себе такую 
задачу. Взяли хорошего тренера, надеялись на него, но у него не получилось. 
Некоторые ребята не смогли показать игру, которую мы от них ждали, те же 
легионеры. Савинайнен вообще был лучшим в том году в Финляндии, но тут у 
него не получилось. Пестушко входит в 100 лучших бомбардиров России, но тоже 
не смог показать те качества, которые бы принесли нам результат.  
Положительные моменты - в 2015 году был первый выпуск нашей школы. В том 
году мы на 70% создали команду в МХЛ из своих воспитанников. Они оббились 
в МХЛ, в этом году "Мамонты Югры" впервые в истории клуба заняли первое 
место на Востоке. В этом году 12 человек из "Мамонтов" дебютировали в КХЛ. 
Эти ребята - наша инвестиция в будущее. Они готовы играть в КХЛ, в следующем 
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сезоне минимум два звена "Югры" будут составлены из наших воспитанников. 
Сегодня семь наших игроков входят в юниорские и молодежные сборные России.  
Возьмем сильных легионеров, трех-четырех российских ветеранов, мужиков в 
раздевалку. Ставка согласно стратегии будет делаться на своих воспитанников. 
У нас есть понимание, кто из нынешних игроков пойдет с нами дальше, их не так 
много. Единицы смогли в этом сезоне сыграть на своем уровне. Со многими нам 
не по пути, нам по пути с нашими молодыми ребятами. Нужно время, терпение, 
они голодные и злые, переживают за "Югру", в отличие от других ребят, которые 
сюда приезжают". 
 

https://www.championat.com/hockey/news-3367093-genmenedzher-jugry-so-
mnogimi-iz-nyneshnego-sostava-nam-ne-po-puti.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 марта 2018 

• Советский спорт, Москва, 7 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Спасите нашу "Ладу"! Тольяттинские болельщики просят помощи у 
Путина (Советский спорт, Москва, 7 марта 2018) 
Болельщики "Лады" обеспокоены тем, что их клуб могут вновь исключить из КХЛ. 
И готовы на все, чтобы сохранить его в элите. 
Напомним, что по итогам этого сезона КХЛ намерено сократить число своих 
участников на три клуба. "Лада", занявшая 13-е место в Восточной конференции 
- один из кандидатов. 
Между тем, это клуб со славной историей и огромной армией болельщиков, 
которые сейчас обратились за помощью к Владимиру Путину, написав вот такое 
отчаянное открытое письмо. Публикуем его полностью. 
"Уважаемый Владимир Владимирович! Я, Цыплаков Сергей Андреевич, 
обращаюсь к вам от лица многотысячных болельщиков хоккейного клуба "Лада" 
г.Тольятти. Наш клуб имеет богатую историю и огромное значение не только для 
тольяттинцев, но и для жителей Поволжья, так как "Лада" является 
единственным представителем в КХЛ для целого региона. 
Наша команда была основана в 1976 году. И сейчас является одной из самых 
титулованных команд в России, воспитанники тольяттинской хоккейной школы в 
составе сборной России становились чемпионами мира и Олимпийских игр. В 90-
е годы клуб получил наибольшую известность в России и Европе, дважды став 
чемпионом страны. 
Вот все достижения "Лады": 
Двукратный чемпион России - 1994, 1996 
Обладатель Кубка Европы - 1996/97 
Серебряный призер Суперкубка Европы - 1997 
Вице-чемпион Кубка Европы - 1994/1995 
Серебряный призер Кубка Шпенглера - 1995 
Бронзовый призер Чемпионата России - 2004/2005 
Серебряный призер Чемпионата России - 2004/2005 
Обладатель Континентального кубка - 2006 
Важным фактором является наличие Детско-юношеской спортивной школы 
"Лада", в которой сегодня занимается порядка 600 детей 11 возрастов. Ежегодно 
в школу приводят около 100 малышей. За школой уже давно закрепилась 
репутация кузницы чемпионов. С самого первого выпуска и до наших дней 
тольяттинская СДЮШОР остается прекрасным трамплином к славе. 
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Перед началом сезона-2017/18 Континентальная хоккейная лига разработала 
специальный рейтинг из восьми критериев, согласно которому по итогам сезона 
будет исключено 3 клуба. В него входят: спортивные результаты, посещаемость 
домашних матчей, телевизионные рейтинги, финансовая стабильность и так 
далее. 
Одним из важных факторов является размер бюджета клуба, от которого зависит 
большинство результатов рейтинга. К сожалению, сегодня, хоккейный клуб 
"Лада" имеет самый маленький бюджет, практически в десять раз меньше чем у 
ведущих клубов Лиги. С такими финансами клуб не только не может позволить 
себе заключить контракты с топовыми игроками, но и удержать "молодых 
звездочек", выращенных в нем. 
В результате чего, ХК "Лада" уже который сезон занимает нижние строки 
турнирной таблицы КХЛ. Но не смотря на спортивные результаты клуба, зрители 
по-прежнему заполняют трибуны "под завязку". Домашние матчи "Лады" входят 
в пятерку наиболее посещаемых, наравне с клубами, занимающими первые 
места в Лиге. 
Сейчас складывается ситуация при которой "Лада" стоит под угрозой очередного 
"вылета" из Лиги. Вопрос присутствия "Лады" в КХЛ уже давно является 
социальным. Для большинства тольяттинцев хоккей и родная команда являются 
буквально смыслом жизни! Тольятти и так переживает не лучшие времена - 
градообразующее предприятие АВТОВАЗ проводит постоянное сокращение 
работников, закрываются смежные производства, а в 2016 году г. Тольятти был 
признан моногородом. Депрессивное настроение граждан украшает лишь досуг, 
который в нашем городе только можно провести в считанных местах. И в первую 
очередь - на домашних матчах нашей команды в КХЛ. 
В 2014 году "Лада" смогла вернуться в КХЛ, из которой была исключена в 2011 г. 
из-за отсутствия ледовой Арены, соответствующей требованиям лиги. За это 
время детскую хоккейную школу покинуло практически 100 воспитанников, 
которых сразу переманили другие клубы. Эта потеря до сих пор остается 
пробелом в "кузнице" игроков "Лады". Повторного вылета из лиги тольяттинцы 
не переживут. 
Уважаемый Владимир Владимирович! Вы, как человек, который не только 
разбирается в хоккее, но еще и сами активно в него играете, должны понимать, 
насколько важно сохранить клуб и помочь дать ему шанс на долгую жизнь. 
Мы надеемся, вы нас услышите и поможете нам сохранить команду в элите 
Российского хоккея в КХЛ. 
МНЕНИЕ ДМИТРИЯ ПОНОМАРЕНКО  
Выскажу свое личное мнение об этой ситуации. Возможно, не все коллеги со 
мной согласны. Но я устал смотреть, как в России людей сперва приучают к 
хоккею, а потом безжалостно отбирают у них эту любовь. 
Я слишком часто натыкаюсь на это в последние годы. Я видел, как рыдали мамы 
юных игроков в Балашихе, когда их любимый ХК МВД влился в московское 
"Динамо". 
Я помню, как были потрясены болельщики "Химика", когда их команду в 
приказном порядке перевезли в Мытищи. Они просто поверить не могли, что 
такое возможно! И как искренне горевали 10 лет спустя уже фанаты "Атланта", 
вот также собирая подписи со слезами на глазах, когда их любимый клуб 
уничтожали. 
Я писал заметки в поддержку ТХК, понимая, что без этого клуба хоккей в 
Тверской области просто вымрет... 
Никого спасти не удалось. Людей научили любить хоккей. А потом эту любовь 
цинично растоптали, даже не оглянувшись на руины. 



 

 

Но "Лада" и в этом ряду - случай особый. Я был в клубе в 2010 году. Когда 
двукратный чемпион России впервые покатился в пропасть из-за финансовых 
проблем на "АвтоВазе". И помню, какая это трагедия была для его болельщиков. 
Год за годом "Лада" делала все, чтоб вернутся в элиту. И вернулась, построив 
специально для этого новую арену! Да, вновь взойти на пьедестал силенок не 
хватает. Но болельщики правы - их клуб стал одной из кузниц российского хоккея. 
И продолжает ей оставаться, делая ставку на молодежь. 
А что теперь? Выгнали из элиты. Заставили построить новый дворец, что в нее 
вернутся. И вот теперь снова выгоняем?! Не перебор? Ведь это уже какое-то 
систематическое издевательство выходит над искренними чувствами людей. 
Руководители хоккея часто говорят с трибун - "все для болельщика" или 
"Главное, чтоб люди радовались, приходя на хоккей". 
Но кто вспоминает о болельщике, когда его клуб расформировывают или 
выгоняют из элитного дивизиона?! 
В свое время специалисты предупреждали: не надо искусственно раздувать КХЛ! 
Наш чемпионат не готов к такому огромном количеству команд. Но их никто не 
слушал! Гигантомании хотелось. Причем, в кратчайшие сроки. Даешь вторую 
НХЛ за четыре года... 
А теперь приходится резать по живому. По сердцам людей, которых в той же 
"Ладе" выросло на хоккее уже несколько поколений!  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1037311-spasite-nashu-ladu-toljattinskie-
bolelschiki-prosjat-pomoschi-u-putina 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА никому не нужен был даже в СССР (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 марта 2018) 
Оказывается, причина плохой посещаемости ЦСКА кроется не только в старой 
арене и слабом маркетинге. Спортивная редакция "БИЗНЕС Online" 
проанализировала статистику чемпионатов СССР и выяснила, что самым 
популярным столичным клубом всегда был "Спартак".  
"СПАРТАК" СНОВА ДОМИНИРУЕТ НАД ЦСКА  
Над ЦСКА смеются. Серьезные финансовые вложения, статус фаворита 
турнира, богатая история, но пори этом отвратительная посещаемость. 
Некоторые списывают проблему на старую арену, другие на маркетинговую 
работу: например, у клуба до сих пор нет онлайн-магазина. Даже прославленные 
ветераны огорчаются таким положением.  
"Воскресенье, огромный город, удобное время, нет пробок, дерби - а на трибунах 
дворца на Ленинградском проспекте лишь около четырех тысяч зрителей. 
Странно. Во времена СССР ЦСКА пользовался такой же популярностью, как 
"Спартак", привык к постоянным аншлагам. А теперь - такая пропасть. На мой 
взгляд, какой-то перелом произошел год-два тому назад", - считает двукратный 
олимпийский чемпион Евгений Зимин. 
В нынешнем сезоне лишь три матча московских армейцев прошли при аншлагах: 
это игры с "Ак Барсом", СКА и новогодняя игра с "Йокеритом". Даже московские 
дерби против "Спартака" и "Динамо" не заинтересовали аудиторию: позорные 
3762 зрителя на матче против красно-белых. В первом раунде Кубка Гагарина 
ЦСКА снова играет со "Спартаком", в команде с десяток олимпийских чемпионов, 
но вторая игра еле-еле заполнила половину дворца спорта. Впрочем, на старте 
Кубка Гагарина с интересом к хоккею плохо не только в Москве.  
В пример ЦСКА ставят два других московских клуба. Дескать, они не доминируют 
ни над кем в дивизионе, но болельщик постоянно ходит на них. Хотя еще пару 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1037311-spasite-nashu-ladu-toljattinskie-bolelschiki-prosjat-pomoschi-u-putina
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1037311-spasite-nashu-ladu-toljattinskie-bolelschiki-prosjat-pomoschi-u-putina


 

 

лет назад, когда "Спартак" вылетел из КХЛ, все приняли эту новость с 
одобрением, ведь красно-белые не пользовались интересом. Однако годичная 
ссылка в бездну заставила новое руководство клуба сменить вектор работы со 
зрителем, к тому же у спартаковцев была приличная фан-база, а команда 
съехала из старых "Сокольников". Теперь "Спартак" - флагман Западной 
конференции по работе с болельщиками, наряду со СКА, естественно. В 
нынешнем сезоне красно-белые установили рекорд посещаемости в КХЛ. 
В нынешней регулярке и "Спартак", и "Динамо" проводили игры в "Ледовом 
дворце ВТБ", который вмещает 12100 зрителей. За 56 игр было зафиксировано 
два аншлага. Один из них команды организовали вместе решающей встречей 1 
марта (11337 зрителей), второй произошел на матче "Спартак" - "Салават 
Юлаев" (11300 зрителей). Засчитываем как аншлаги, поскольку собрать 12 тысяч 
"Спартак" на этих играх не смог только из-за зон безопасности и не полностью 
заполненной квоты гостевых фанатов. Тем не менее, на играх "Спартака" четыре 
раза аудитория превысила отметку в десять тысяч. Собственно, оба эти клуба 
доминируют над ЦСКА в инфраструктуре, но даже КХЛ никак не заставит 
армейцев покинуть свой "сарай". 
НА ЦСКА ХОДИЛИ ЛИШЬ ВО ВРЕМЯ МОСКОВСКИХ ДЕРБИ  
На самом деле, причина непопулярности ЦСКА проста - клуб никогда не 
пользовался особой популярностью в Москве. Даже во времена СССР и 
гегемонии, ЦСКА практически всегда проигрывал по посещаемости "Спартаку", а 
иногда даже "Динамо". Ниже приведены таблицы самых посещаемых команд 
чемпионата страны за последние 50 лет. 
Приведенный логотип для каждой из команд соответствует тому, который 
использовался в указанный сезон. К примеру, литера "Л" на щите в начале 70-х 
принадлежала ленинградскому СКА, до этого армейцы Невы играли со звездою. 
С белым ромбом играли в Челябинске, а в 1970 году второе место заняла 
"Сибирь". 
Аудитория московских команд всегда доминировала над остальными. Однако 
этот эффект достигался во многом из-за регламента соревнований. Например, в 
период с 1971 по 1974 годы в высшей лиге чемпионата СССР участвовали по 
девять команд, каждый клуб по четыре раза встречался друг с другом. В сезоне 
1971/72 из девяти команд сразу пять представляли Москву: к классической 
"тройке" еще добавились "Крылья Советов" и "Локомотив". Вот и выходило, что 
половину всех матчей ЦСКА провел в столице, только по одному разу выезжая в 
Ленинград или Челябинск ради двух спаренных игр против СКА и "Трактора". 
Безумная посещаемость московских команд была обусловлена огромным 
количеством принципиальных встреч и вместимостью "Ледового дворца", 
который был самым большим в стране и вмещал 14 тысяч зрителей. Столичные 
команды поочередно играли на этой арене, не было никакой географической 
привязки команд. 
Статистика же говорит, что встречи между московскими командами проходили 
при аншлагах, а вот приезды иногородних команд оставались незамеченными. К 
примеру, в сезоне 1972/73, перед которым была сыграна знаменитая 
Суперсерия, на матчи ЦСКА приходило как 14 тысяч зрителей (против 
"Спартака"), так и всего 2 тысячи ("Автомобилист"). Похожая ситуация у каждого 
клуба. Полные трибуны собирались только на принципиальных матчах. Как 
только регламент менялся, или количество региональных команд 
увеличивалось, посещаемость сразу же резко проседала.  
В СССР хоккей любили, прежде всего, в регионах. На протяжении десятилетий 
наибольшая заполняемость арен была в Челябинске и Ленинграде. Будь в этих 
городах построены 14-тысячники, московские команды не доминировали бы в 



 

 

рейтингах посещаемости. Для примера, сравним посещаемость СКА в том же 
сезоне 1972/73: лишь в игре против "Торпедо" аудитория упала ниже шести 
тысяч зрителей. Из 16 домашних матчей 12 прошли при аншлаге. До этих цифр 
Москве было далеко.  
В регионах народ действительно любил хоккей, но инфраструктура не позволяла 
показывать выдающиеся результаты. Собственно, неудивительно, что сейчас в 
Петербурге так много зрителей ходит на СКА. Еще 40 лет назад Ленинград был 
влюблен в хоккей, что передалось из поколения в поколение. Вложись 
руководство страны, например, в постройку арены на семь тысяч зрителей в 
Челябинске, сейчас бы на Урале думали о строительстве новой, куда более 
просторной арены. Но все средства уходили в ЦСКА. 
КАК ХОДИЛИ НА ЦСКА ЗА ПОСЛЕДНИЕ 50 ЛЕТ?  
ЦСКА и раньше не был популярной командой в Москве. Даже собирая лучших 
хоккеистов со всей страны, аншлаги на матчах армейцев случались только когда 
на арену приходило много гостевых болельщиков. И поэтому не стоит 
удивляться тому, что на "Спартак" в КХЛ ходят больше зрителей, чем на 
армейцев, ведь именно красно-белые были самым популярным клубом СССР.  
Во времена, когда Вячеслав Фетисов играл за ЦСКА, заполняемость арены кое-
как переваливала за 50%. В начале 80-х годов даже питерские армейцы 
обходили москвичей, однако во второй половине десятилетия случился коллапс 
столичного хоккея - резко упала посещаемость всех клубов, в итоге ЦСКА стал 
первым в Москве. Вот только и СКА, и даже усть-каменогорское "Торпедо" 
обошли базовый клуб сборной. 
В 90-е годы на ЦСКА ходили во многом благодаря американскому маркетингу. 
Бренд "русские пингвины" внезапно выстрелил, ЦСКА доминировал по Москве, 
вот только кризис этого периода не миновал и армейцев. В итоге у нас оказалось 
сразу два ЦСКА, а в 2002 году был установлен, наверное, вечный антирекорд 
посещаемости хоккея в столице - 798 зрителей в среднем на матче.  
В период КХЛ о посещаемости ЦСКА наслышаны все. Даже покупка Александра 
Радулова никак не увеличила посещаемость клуба в столице, хотя в сезоне 
2015/16 был установлен рекорд - 4356 зрителей. После создания на базе ЦСКА 
"второго базового клуба" аудитория вообще резко снизилась, в то время как у 
"Динамо" и "Спартака" она увеличивалась. Руководство клуба обещает, что в 
следующем сезоне будет некий прорыв и о ЦСКА снова заговорят в 
положительном ключе.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/213330/ 

К заголовкам сообщений 

"Хоккей как образ жизни в России" - репортаж мексиканского издания из 
Казани (Inoprosport.ru, Москва, 7 марта 2018) 
Говорить о хоккее - значит говорить о России. Продолжительная зима со средней 
температурой, падающей до 15 градусов ниже нуля, делает этот спорт одним из 
самых любимых у болельщиков, которые страстно следят за каждой атакой в 
городах, где базируются команды Континентальной хоккейной лиги. После 
золотой медали, добытой сборной России на зимних Олимпийских Играх в 
Корее, хоккей снова вернулся на пик популярности.  
Холодные российские температуры хорошо подходят для того, чтобы 
заниматься хоккеем не только на катках, но и на замерзающих зимой реках и 
озерах евроазиатской страны. Хоккей в России - это национальный вид спорта, 
а местная лига по уровню является второй в мире.  
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Симпатия русских к этому виду спорта бросается в глаза. По данным IIHF, 
интерес жителей России к хоккею увеличивается с каждым годом. Согласно 
произведенным в 2017 году подсчетам, за последние 10 лет количество людей, 
играющих в хоккей в России, выросло с 63 000 до 105 000.  
С самого юного возраста дети учатся любить этот вид спорта. Зимой очень часто 
можно увидеть ребят, которые едут в автобусах, держа в руках клюшку или 
просто идут с ней по улице по дороге на каток, где они играют в хоккей.  
Мы отправились на домашний матч хоккейного клуба "Ак Барс" из российского 
города Казань, который занял первое место в Восточной конференции 
Континентальной хоккейной лиги, а сейчас начинает свой путь в турнире плей-
офф.  
"Ак Барс" был создан в 1956 году, а свое название получил в честь снежного 
барса - леопарда, который является традиционном животным для местной 
культуры. Этот клуб уже дважды завоевывал Кубок Гагарина, в 2009 и 2010 
годах. Плюс к тому у "Ак Барса" есть 2 титула чемпиона российской суперлиги, 
победа в Кубке европейских чемпионов и Континентальном Кубке.  
Домашние матчи команда проводит на "Татнефть Арене", а в первом раунде 
плей-офф одному из фаворитов Кубка Гагарина выпало играть против 
хабаровского "Амура".  
Присутствовать на домашнем матче "Ак Барса" - удивительный опыт. С самого 
первого момента, когда ты попадаешь на арену вместимостью почти 9 тысяч 
зрителей, ты погружаешься в атмосферу, которая очень отличается от от той, 
что царит в других видах спорта. 
Болельщики живут игрой, а хоккеисты бьются изо всех сил, пытаясь забросить 
шайбу в ворота размером 1.82 на 1.21 метра. В перерывах между периодами 
праздник продолжается в подтрибунных помещениях. Здесь живая музыка, 
танцы и веселье для всей семьи.  
Как считают сами игроки "АК Барса", внимание всего мира к России в свете 
предстоящего футбольного мундиаля также является отличной возможностью 
для того, чтобы познакомить с хоккеем представителей всех континентов.  
Крайний форвард казанского клуба Станислав Галиев считает хоккей одним из 
самых лучших видов спорта на земле. "В мире есть множество отличных видов 
спорта, но хоккей - самый тяжелый, ты должен быть хорошо готов, ведь это очень 
физический и быстрый спорт", - говорит игрок.  
Выступающий за "барсов" шведский центрфорвард Антон Ландер рассказал нам, 
что поддерживает свою национальную сборную по футболу, которая также 
вышла на мундиаль, где попала в одну группу с национальной командой 
Мексики. "Мы все будем смотреть чемпионат мира по футболу. Я верю, что 
Швеция победит Мексику", - говорит Ландер на прекрасном английском.  
Также швед понадеялся на то, что на мундиаль приедет множество его 
соотечественников, которые смогут расширить свои представления о России.  

http://inoprosport.ru/post/24722-khokkey-kak-obraz-zhizni-v-rossii-reportazh-
meksikanskogo-izdaniya-iz-kazani?r=translations 

К заголовкам сообщений 

Клубы НХЛ приедут играть в Швецию и Финляндию. Почему не в Россию? 
Неужели серия СКА и ЦСКА по Америке не вызовет аншлага? Думается, 
прав Фил Эспозито... (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-
Петербург, 7 марта 2018) 

http://inoprosport.ru/post/24722-khokkey-kak-obraz-zhizni-v-rossii-reportazh-meksikanskogo-izdaniya-iz-kazani?r=translations
http://inoprosport.ru/post/24722-khokkey-kak-obraz-zhizni-v-rossii-reportazh-meksikanskogo-izdaniya-iz-kazani?r=translations


 

 

Осенью 2018 года НХЛ снова вернется в Европу. Причем вернется в большем 
количестве, чем в минувшем ноябре, когда "Колорадо" и "Оттава" провели в 
Стокгольме два матча регулярного чемпионата. 
Недавний прием в Швеции понравился лиге и ее посланцам настолько, что на 
сей раз эта скандинавская страна станет местом премьеры всего нового сезона. 
6 октября в 19.00 по местному времени в Гетеборге "Эдмонтон" и "Нью-Джерси" 
проведут матч открытия чемпионата НХЛ-2018/19. 
Примерно через три недели после того, как закончится побывка "Дьяволов" с 
"Нефтяниками" в Швеции, "Флорида" и "Виннипег" пожалуют в Финляндию, чтобы 
сыграть в Хельсинки 1 и 2 ноября. И снова это два клуба, в чьих составах две 
самые яркие звезды - обожаемые на родине финны: Патрик Лайне из "Джетс" и 
Александр Барков из "Пэнтерз". 
НХЛ понимает, что для глобального продвижения своего бренда в Европе или 
Азии мало показывать в этих странах матчи лиги по телевизору - иногда нужно 
там еще и появляться. 
"У нас есть взаимоотношения со спонсорами, рекламодателями и лицензионные 
права по всему миру, но для того, чтобы хоккей действительно рос в других 
странах, необходимо также и наше физическое присутствие", - подчеркнул 
недавно комиссионер НХЛ Гэри Бэттмен. 
Именно поэтому в этот раз физическое присутствие энхаэловских клубов в 
Европе не ограничится одними матчами регулярного чемпионата. В рамках 
подготовки к сезону "Эдмонтон" и "Нью-Джерси" также проведут тренировочные 
лагеря, соответственно, в Германии и Швейцарии, сообщает официальный сайт 
НХЛ. 
Про контакты с Россией никаких сведений и даже планов не обнародуется. 
Почему, догадывайтесь сами... 
А жаль. Ведь болельщики со стажем помнят про регулярные серии матчей 
советских команд с клубами НХЛ. Трибуны за океаном были заполнены. Неужели 
Бэттмен думает, что, к примеру, серия матчей СКА и ЦСКА не вызовет интереса 
в Америке? Или просто боится, что счет будет опять не в пользу клубов самой 
сильной лиги мира? Кстати, именно эту догадку выдвигал в качестве основной 
причины отсутствия матчей между российскими и канадскими клубами Фил 
Эспозито. А уж он-то знает, что всю кухню НХЛ!  

http://sport-
weekend.com/index.php?option=com_content&view=article&id=5624:kluby-nkhl-
priedut-igrat-v-shvetsiyu-i-finlyandiyu-pochemu-ne-v-rossiyu-neuzheli-seriya-ska-i-
tsska-po-amerike-ne-vyzovet-anshlaga-dumaetsya-prav-fil-
espozito&catid=15&Itemid=578 

К заголовкам сообщений 

"Амур" одержал первую победу в плей-офф КХЛ в истории клуба (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 марта 2018) 
Сегодня "Ак Барс" в третьем матче 1/4 финала Восточной конференции Кубка 
Гагарина в гостях проиграл "Амуру" (1:4). 
Для хабаровчан эта победа стала первой в истории клуба в плей-офф КХЛ. 
До нынешнего сезона дальневосточники лишь раз за время участия в КХЛ 
выходили в плей-офф: это случилось в сезоне 2011/12, когда командой 
руководил финский тренер Ханну Йортикка. Но в первом же раунде хабаровчане 
уступили со счетом 0 - 4 "Авангарду". 

http://sport.business-gazeta.ru/article/213369/ 

http://sport-weekend.com/index.php?option=com_content&view=article&id=5624:kluby-nkhl-priedut-igrat-v-shvetsiyu-i-finlyandiyu-pochemu-ne-v-rossiyu-neuzheli-seriya-ska-i-tsska-po-amerike-ne-vyzovet-anshlaga-dumaetsya-prav-fil-espozito&catid=15&Itemid=578
http://sport-weekend.com/index.php?option=com_content&view=article&id=5624:kluby-nkhl-priedut-igrat-v-shvetsiyu-i-finlyandiyu-pochemu-ne-v-rossiyu-neuzheli-seriya-ska-i-tsska-po-amerike-ne-vyzovet-anshlaga-dumaetsya-prav-fil-espozito&catid=15&Itemid=578
http://sport-weekend.com/index.php?option=com_content&view=article&id=5624:kluby-nkhl-priedut-igrat-v-shvetsiyu-i-finlyandiyu-pochemu-ne-v-rossiyu-neuzheli-seriya-ska-i-tsska-po-amerike-ne-vyzovet-anshlaga-dumaetsya-prav-fil-espozito&catid=15&Itemid=578
http://sport-weekend.com/index.php?option=com_content&view=article&id=5624:kluby-nkhl-priedut-igrat-v-shvetsiyu-i-finlyandiyu-pochemu-ne-v-rossiyu-neuzheli-seriya-ska-i-tsska-po-amerike-ne-vyzovet-anshlaga-dumaetsya-prav-fil-espozito&catid=15&Itemid=578
http://sport-weekend.com/index.php?option=com_content&view=article&id=5624:kluby-nkhl-priedut-igrat-v-shvetsiyu-i-finlyandiyu-pochemu-ne-v-rossiyu-neuzheli-seriya-ska-i-tsska-po-amerike-ne-vyzovet-anshlaga-dumaetsya-prav-fil-espozito&catid=15&Itemid=578
http://sport.business-gazeta.ru/article/213369/


 

 

Похожие сообщения (9): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 марта 2018 

• 123ru.net, Москва, 7 марта 2018 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 7 марта 2018 

• Top100News (cmk1.ru), Москва, 7 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 7 марта 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 марта 2018 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 7 марта 2018 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 7 марта 2018 

• БезФормата.Ru Омск (omsk.bezformata.ru), Омск, 7 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Мозякин стал первым хоккеистом, забившим 500 голов в отечественных 
чемпионатах (Р-Спорт, Москва, 7 марта 2018) 
Капитан магнитогорского "Металлурга" Сергей Мозякин стал первым хоккеистом, 
забросившим 500 шайб в отечественных чемпионатах. 
"Металлург" в среду дома проводит матч первого раунда плей-офф КХЛ против 
екатеринбургского "Автомобилиста". 36-летний Мозякин отметился голом на 36-
й минуте игры, шайба стала для хоккеиста 500-й в отечественных чемпионатах. 
Второе место в истории отечественного хоккея по количеству заброшенных шайб 
занимает Борис Михайлов (428). Мозякин обошел Михайлова 13 сентября 2016 
года, отличившись в игре против минского "Динамо". 
Мозякин является лучшим бомбардиром и снайпером в истории КХЛ, в составе 
"Металлурга" Мозякин дважды выигрывал Кубок Гагарина, хоккеист четыре раза 
становился лучшим снайпером регулярного чемпионата КХЛ и шесть раз - 
лучшим бомбардиром. В составе сборной России Мозякин стал олимпийским 
чемпионом в 2018 году, дважды выигрывал чемпионат мира (2008, 2009).  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180307/1133737410.html 

Похожие сообщения (5): 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 7 марта 2018 

• Newstes.ru, Москва, 7 марта 2018 

• Poliksal.ru, Сумы, 7 марта 2018 

• U-news24.com, Херсон, 7 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 7 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Ярославский "Локомотив" стал первым четвертьфиналистом плей-офф 
КХЛ (ТАСС, Москва, 7 марта 2018) 
В серии до четырех побед клуб из Ярославля оказался сильнее нижегородского 
"Торпедо" 
Ярославский "Локомотив" в гостях одержал победу над нижегородским "Торпедо" 
в овертайме со счетом 3:2 в четвертом матче первого раунда плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) и стал первым четвертьфиналистом 
Кубка Гагарина. 
В составе победителей заброшенными шайбами отметились Александр Елесин 
(19-я минута), Стаффан Кронвалль (24) и Артем Ильенко (76). У проигравших 
отличились Денис Паршин (11) и Юрий Сергиенко (46). 
Счет в серии до четырех побед стал 4-0 в пользу "Локомотива".  

http://tass.ru/sport/5016799 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dubl-litovchenko-pomog-amuru-obygrat-ak-bars-i-sokratit-otstavanie-v-serii-1381036/
https://123ru.net/habarovsk/138503902/
https://newsae.ru/sport/07-03-2018/amur_sokratil_schet_v_serii_1_8_finala_pley-off_khl_s_ak_barsom/
http://www.chsvu.ru/amur-ak-bars-zaripov-debyutiruet-v-serii/
https://www.sports.ru/hockey/1060975254.html
http://sport.business-gazeta.ru/article/213369/
http://gazeta-margust.ru/amur-sokratil-schet-v-serii-1-8-finala-plejj-off-kkhl-s-ak-barsom
http://www.hawk.ru/news/30303/
http://omsk.bezformata.ru/listnews/pobedu-v-plej-off-khl/65407062/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180307/1133737410.html
http://newstes.ru/2018/03/07/mozyakin-stal-pervym-hokkeistom-zabivshim-500-golov-v-otechestvennyh-chempionatah.html
http://poliksal.ru/raznoe/390335-mozyakin-stal-pervym-hokkeistom-zabivshim-500-golov-v-otechestvennyh-chempionatah.html
http://u-news24.com/russia/123234-mozyakin-stal-pervym-hokkeistom-zabivshim-500-golov-v-otechestvennyh-chempionatah.html
http://www.hockey-world.net/khl/190027-mozyakin-stal-pervym-khokkeistom-zabivshim-500-shajb-v-otechestvennykh-chempionatakh
http://tass.ru/sport/5016799


 

 

Похожие сообщения (12): 

• Sports.ru, Москва, 7 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 марта 2018 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 7 марта 2018 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 7 марта 2018 

• NewsRbk.ru, Москва, 7 марта 2018 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 7 марта 2018 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 7 марта 2018 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 7 марта 2018 

• Delfi (rus.delfi.lv), Рига, 8 марта 2018 

• Sport.mail.ru, Москва, 8 марта 2018 

• ГородСПб.рф, Санкт-Петербург, 8 марта 2018 

• ИА Город Новостей (city-n.ru), Новокузнецк, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Петерис Скудра за пять лет в "Торпедо" выиграл только одну серию плей-
офф (Чемпионат.com, Москва, 7 марта 2018) 
Хоккеисты "Локомотива" стали первыми участниками четвертьфинала Кубка 
Гагарина. В четвертом матче серии 1/8 финала Кубка Гагарина они победили 
"Торпедо". Матч, проходивший в Нижнем Новгороде, завершился со счетом 3:2 
ОТ в пользу гостей. Серия осталась за подопечными Дмитрия Квартальнова со 
счетом 4-0. 
Главный тренер "Торпедо" Петерис Скудра завершил свой пятый сезон в клубе. 
За эти сезоны команда неизменно принимала участие в плей-офф, однако лишь 
раз сумела пробиться во второй раунд Кубка Гагарина. 
Сезон-2013/14 - "Салават Юлаев" - 3-4  
Сезон-2014/15 - СКА - 1-4  
Сезон-2015/16 - "Йокерит" - 4-2, ЦСКА - 1-4  
Сезон-2016/17 - "Динамо" М - 1-4 

https://www.championat.com/hockey/news-3367661-peteris-skudra-za-pjat-let-v-
torpedo-vyigral-tolko-odnu-seriju-plej-off.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 7 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 7 марта 2018 

• Чемпионат.com, Москва, 7 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

ХК «Адмирал» подвел итоги сезона  
 
ХК "Адмирал": готовы побеждать без "звезд", но с болельщиками (Kp.ru, 
Москва, 8 марта 2018) 
Руководство клуба встретилось с журналистами Владивостока. Замгендиректора 
по спортивной работе Александр Селиванов с игроками рассказал о новостях 
клуба и непростом положении, в котором оказалась команда "Адмирал" в финале 
сезона. 
 - Несмотря на трудности в январе-феврале, мы все-таки смогли доказать 
болельщикам, что команда может выигрывать, - отметил он в начале встречи. - 
Команда молодая, и теперь ее игроки играют не сам за себя, а единым 
коллективом, что и показали в конце сезона. Все звенья играли ровно и уверенно. 

https://www.sports.ru/hockey/1060988058.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lokomotiv-stal-pervym-chetvertfinalistom-kubka-gagarina-1381178/
https://newsae.ru/sport/07-03-2018/yaroslavskiy_lokomotiv_stal_pervym_chetvertfinalistom_pley-off_khl/
http://newsrbk.ru/news/5340086-yaroslavskiy-lokomotiv-stal-pervyim-chetvertfinalistom-pley-off-khl.html
http://sport-weekend.com/index.php?option=com_content&view=article&id=5628:na-zapadnom-fronte-peremeny-lokomotiv-operedil-ska-i-tsska-jokerit-ne-daet-prevratit-plej-off-kkhl-v-pervenstvo-rossii&catid=8&Itemid=437
http://gazeta-margust.ru/yaroslavskijj-lokomotiv-stal-pervym-chetvertfinalistom-plejj-off-kkhl
https://www.sportsdaily.ru/news/peteris-skudra-torpedo-ne-zasluzhivalo-pobed-v-serii-s-lokomotivom
http://rus.delfi.lv/news/sport/worldsport/video-skudra-ne-sderzhal-slez-posle-vyleta-torpedo-iz-kubka-gagarina.d?id=49818283
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/32780829/
https://городспб.рф/peteris-skudra-torpedo-ne-zasluzhivalo-pobed-v-serii-s-lokomotivom/
https://www.city-n.ru/view/408319.html
https://www.championat.com/hockey/news-3367661-peteris-skudra-za-pjat-let-v-torpedo-vyigral-tolko-odnu-seriju-plej-off.html
https://www.championat.com/hockey/news-3367661-peteris-skudra-za-pjat-let-v-torpedo-vyigral-tolko-odnu-seriju-plej-off.html
https://www.sports.ru/hockey/1060988662.html
https://www.sports.ru/hockey/1060989246.html
https://www.championat.com/hockey/news-3367683-kvartalnov-v-chetvjortyj-raz-podrjad-vyigral-v-pervom-raunde-so-schjotom-4-0.html


 

 

Теперь главная задача состоит в подготовке к новому сезону, чтобы начать его 
на подъеме, - подчеркнул Александр. 
На вопрос о финансовых проблемах, которые, возможно, повлияли на игру, он 
ответил так: 
 - Я не финансист. Повторю информацию, которая уже проходила в СМИ: все 
долги погашены, в том числе и перед игроками. Работа клуба продолжается. 
На встрече затронули вопрос и о новом наставнике клуба без приставки и. о. 
 - На пост главного тренера претендуют шесть кандидатов. Работа уже ведется 
и руководство внимательно присматривается к претендентам. Основной 
критерий отбора - общий язык с молодежью. Команда молодая, поэтому и 
человек должен быть такой, чтобы смог совладать с ней и направить в 
правильное русло и поставить ее на игру в красивых хоккей. Ведь не секрет, что 
работать со "звездами" проще, чем создавать коллектив практически с нуля. 
Однако речь не идет о полной замене тренерского штаба. Уже в конце марта вам 
станет известен окончательный его состав. 
Кстати, и сам Александр Селиванов подтвердил свою кандидатуру на пост 
главного тренера. Однако решение по этому поводу остается за высшим 
руководством клуба. 
О движениях в составе говорили много. Так, официально прозвучало, что 
некоторые игроки уже сами хотят покинуть команду. Впрочем, их фамилии так и 
не прозвучали. Рассказали и о том, когда в составе команды КХЛ появятся 
приморские игроки. Работа с ребятами идет, их напряженно готовят к большому 
хоккею. Но пока речь об их введении в основной состав не идет. Хоккеистам еще 
необходимо время для качественного рывка. 
Как известно, первый официальный сбор "Адмирала" состоится 1 июля. Но уже 
20 марта игроки соберутся во Владивостоке в формате тренировочного лагеря. 
Именно в марте станет ясно, смогут ли попасть в "Адмирал" спортсмены из 
Приморья. Как подчеркнул Александр Селиванов, многое будет зависеть от того, 
как они сами себя проявят. 
Важно, что и вопрос с легионерами также до сих пор открыт. Но если 
иностранцев в новом сезоне все же не будет, клуб не боится выступить со 100% 
российских игроков и уверен в наших хоккеистах. Конечно, можно сослаться на 
печальный опыт " Югры ", которая, оставшись без зарубежных игроков, заняла 
лишь 14-е место. Но... 
"Но мы не боимся трудностей и готовы доказать, что можно играть и побеждать 
и с российскими хоккеистами", - отметил Александр Селиванов. 
Одно можно сказать с уверенность - именитых "звезд" в обновленном составе не 
будет. Причина даже не финансовая: она кроется в отсутствии подходящих 
предложений на рынке. Поэтому главная ставка руководства клуба - на молодых 
и перспективных спортсменов. 
В завершении беседы отдельное спасибо "моряков" прозвучало для приморских 
болельщиков на игре в Хабаровске.  

https://www.dv.kp.ru/daily/26804.5/3838912/ 

К заголовкам сообщений 

Приморский хоккейный клуб Адмирал подвел итоги сезона (РИА 
PrimaMedia (primamedia.ru), Владивосток, 7 марта 2018) 
Хоккейный клуб "Адмирал" сегодня поделился с общественностью итогами и 
планами на ближайшие месяцы. Пресс-конференция с участием руководства 
команды, тренеров и игроков состоялась в "Фетисов Арене", сообщает ИА 
Primamedia со ссылкой на пресс-службу клуба. 

https://www.dv.kp.ru/daily/26804.5/3838912/


 

 

"С конца декабря, когда в "Адмирале" сменилось руководство, нам многого 
удалось добиться - собрать команду практически заново и выйти из 
затянувшейся полосы неудач, - отметил заместитель генерального директора 
"Адмирала" по спортивной работе Александр Селиванов. - Многие думали, что с 
таким составом мы закончим сезон неудовлетворительно, но в январе - феврале 
мы показали и доказали всем, что можем играть и выигрывать. Ребята играли не 
каждый сам за себя, а за коллектив, за клуб и за регион. Игроки нас не подвели". 
По поводу состава тренерского штаба Александр Селиванов заявил, что поиски 
главного тренера еще не окончены. Руководство рассматривает кандидатов, в 
том числе неынешнего исполняющего обязанности главного тренера Олега 
Леонтева. Решение, кто станет главным тренером, примут к концу марта. 
Одновременно опять изменится состав игроков - некоторые хоккеисты хотят 
покинуть клуб, а есть такие, от которых руководство намерено избавиться. 
Впрочем, сказал Александр Селиванов, клуб сможет компенсировать даже 
внеплановые кадровые перестановки. Однако на вопрос, появятся ли в команде 
приморские игроки, Селиванов ответил, что смена пока подрастает и в будущем 
сезоне еще не сможет выйти в составе "Адмирала". 
Официальный сбор команды назначен на 1 июля. Во Владивостоке команда 
будет как минимум две недели. Хоккеисты обязуются участвовать в 
предсезонных турнирах, проводить контрольные матчи с соперниками по КХЛ. 
"Хочу сказать огромное спасибо болельщикам, которые поддерживали нас, 
отдельные благодарности за то, что заключительная игра прошла при полном 
аншлаге, - заявил и.о. главного тренера "Адмирала" Олег Леонтьев. - Мы 
провели концовку чемпионата очень успешно, создали боеспособный коллектив. 
Ребята не доигрывали сезон, все сражались до конца и были настроены только 
на победу. Поэтому хочется сказать большое спасибо и игрокам".  

https://primamedia.ru/news/675078/ 

Похожие сообщения (14): 

• Gorodskoyportal.ru/vladivostok, Владивосток, 7 марта 2018 

• ХК Адмирал (hcadmiral.ru), Владивосток, 7 марта 2018 

• Департамент физической культуры и спорта Приморского края 
(sportprimorsky.ru), Владивосток, 7 марта 2018 

• ИА СпортПриморье (sportprimorye.ru), Владивосток, 7 марта 2018 

• Информационный портал Арсеньева (арсновости.рф), Арсеньев, 7 марта 
2018 

• Владивосток.онлайн, Владивосток, 7 марта 2018 

• Vl.ru, Владивосток, 7 марта 2018 

• Вся Находка (всянаходка.рф), Находка, 7 марта 2018 

• Владивосток.онлайн, Владивосток, 7 марта 2018 

• БезФормата.Ru Владивосток (vladivostok.bezformata.ru), Владивосток, 7 
марта 2018 

• БезФормата.Ru Владивосток (vladivostok.bezformata.ru), Владивосток, 7 
марта 2018 

• Mirtesen.sputnik.ru, Москва, 7 марта 2018 

• Дальневосточная звезда (dv-zvezda.ru), Владивосток, 7 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

ХК "Адмирал" погасит долги перед ушедшими игроками до середины 
марта (ТАСС, Москва, 7 марта 2018) 

https://primamedia.ru/news/675078/
http://gorodskoyportal.ru/vladivostok/news/society/42856722/
http://www.hcadmiral.ru/news/19136/
http://sportprimorsky.ru/press-centre/news/8848-admiral-podvel-itogi-sezona.html
http://sportprimorsky.ru/press-centre/news/8848-admiral-podvel-itogi-sezona.html
http://sportprimorye.ru/main_news/29541-admiral-podvel-itogi-sezona.html
http://арсновости.рф/news/29179-admiral-podvel-itogi-sezona.html
http://арсновости.рф/news/29179-admiral-podvel-itogi-sezona.html
https://владивосток.онлайн/news/75-admiral-podvel-itogi-sezona.html
https://www.newsvl.ru/sport/2018/03/07/168266/
http://всянаходка.рф/news/507921
https://владивосток.онлайн/news/60-primorskiy-hokkeynyy-klub-admiral-podvel-itogi-sezona.html
http://vladivostok.bezformata.ru/listnews/admiral-podvel-itogi-sezona/65396492/
http://vladivostok.bezformata.ru/listnews/admiral-podvel-itogi-sezona/65396492/
http://vladivostok.bezformata.ru/listnews/admiral-rasskazali-o-podgotovke-k-novomu/65398644/
http://vladivostok.bezformata.ru/listnews/admiral-rasskazali-o-podgotovke-k-novomu/65398644/
https://mirtesen.sputnik.ru/blog/43774806671/Primorskiy-hokkeynyiy-klub-
http://dv-zvezda.ru/121907-admiral-podvel-itogi-sezona.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/leontev-mozhet-stat-glavnym-trenerom-admirala-na-postoyannoy-osnove-1381069/


 

 

Долги по выплате компенсаций бывшим игрокам "Адмирала", покинувшим 
хоккейный клуб в последнее трансферное окно, будут погашены к 15 марта. Об 
этом ТАСС рассказал глава профсоюза игроков Континентальной хоккейной лиги 
Андрей Коваленко. 
Ранее стало известно, что "Адмирал" погасил долги перед действующими 
хоккеистами команды и выплатил им зарплату за январь. 
"Новое руководство, которое сейчас пришло в "Адмирал", делает все возможное, 
чтобы исправить ситуацию. Мы разговаривали с ними несколько дней назад - 
долги вплоть до 1 февраля были погашены. Игроки, которые ушли из клуба, 
начали получать частичные выплаты компенсаций. Окончательно погасить 
задолженности рассчитывают до 15 марта", - сообщил Коваленко. 
До закрытие зимнего трансферного окна 27 декабря клуб покинули покинули 
восемь игроков, включая лидеров команды по набранным очкам среди 
нападающих Владимира Ткачева и среди защитников Джонатана Блума, что 
было связано с задержками заработной платы. Хоккеистам был присвоен статус 
неограниченно свободных агентов. 
"Адмиралу" в этом сезоне не удалось пробиться в плей- офф. Команда закончила 
свое выступление на 11-м месте в Восточной конференции.  

http://tass.ru/sport/5015467 

Похожие сообщения (6): 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 7 марта 2018 

• Sport.ру, Москва, 7 марта 2018 

• VN (vigornews.ru), Москва, 7 марта 2018 

• NewsRU.biz, Москва, 7 марта 2018 

• Sport.mail.ru, Москва, 7 марта 2018 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 7 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" определится с тренерским штабом на сезон-2018/19 к концу 
марта (Чемпионат.com, Москва, 7 марта 2018) 
Заместитель генерального директора "Адмирала" по спортивной работе 
Александр Селиванов сообщил, что клуб в настоящее время рассматривает 
кандидатов на пост главного тренера и примет решение к концу марта. 
"Мы ищем главного тренера, рассматриваем кандидатов. Нынешний 
исполняющий обязанности главного тренера Олег Леонтьев тоже в этом списке. 
Примерно к концу марта мы объявим окончательное решение по тренерскому 
штабу на следующий сезон. У нас будет молодая команда. Быстрая и 
перспективная. Нужен специалист, который умеет работать с молодежью и 
умеет ставить командную игру". 

https://www.championat.com/hockey/news-3367125-admiral-opredelitsja-s-
trenerskim-shtabom-na-sezon-201819-k-koncu-marta.html 

Похожие сообщения (19): 

• ХК Адмирал (hcadmiral.ru), Владивосток, 7 марта 2018 

• Департамент физической культуры и спорта Приморского края 
(sportprimorsky.ru), Владивосток, 7 марта 2018 

• ИА СпортПриморье (sportprimorye.ru), Владивосток, 7 марта 2018 

• Информационный портал Арсеньева (арсновости.рф), Арсеньев, 7 марта 
2018 

К заголовкам сообщений 

http://tass.ru/sport/5015467
https://newsae.ru/sport/07-03-2018/hk_admiral_pogasit_dolgi_pered_ushedshimi_igrokami_do_serediny_marta/
https://www.sport.ru/hockey/Admiral_pogasit_dolgi_pered_ushedshimi_igrokami_do_serediny_marta/article390576/
http://vigornews.ru/sport/449841_HK_Admiral_pogasit_dolgi_pered_ushedshimi_igrokami_do_serediny_marta.html
http://newsru.biz/sport/admiral-pogasit-dolgi-pered-ushedshimi-igrokami-do-serediny-marta/
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/32776401/
http://gazeta-margust.ru/khk-admiral-pogasit-dolgi-pered-ushedshimi-igrokami-do-serediny-marta
https://www.championat.com/hockey/news-3367125-admiral-opredelitsja-s-trenerskim-shtabom-na-sezon-201819-k-koncu-marta.html
https://www.championat.com/hockey/news-3367125-admiral-opredelitsja-s-trenerskim-shtabom-na-sezon-201819-k-koncu-marta.html
http://www.hcadmiral.ru/news/19136/
http://sportprimorsky.ru/press-centre/news/8848-admiral-podvel-itogi-sezona.html
http://sportprimorsky.ru/press-centre/news/8848-admiral-podvel-itogi-sezona.html
http://sportprimorye.ru/main_news/29541-admiral-podvel-itogi-sezona.html
http://арсновости.рф/news/29179-admiral-podvel-itogi-sezona.html
http://арсновости.рф/news/29179-admiral-podvel-itogi-sezona.html


 

 

Селиванов: некоторые игроки хотят покинуть "Адмирал", но костяк 
думаем сохранить (Чемпионат.com, Москва, 7 марта 2018) 
Заместитель генерального директора "Адмирала" по спортивной работе 
Александр Селиванов рассказал, какие изменения произойдут в составе 
команды в следующем сезоне, а также о планах предсезонной подготовки и 
возможном появлении в составе своих воспитанников.  
"Есть игроки, которые хотят самостоятельно покинуть клуб, а есть такие, которых 
мы сами не рассматриваем на следующий сезон. Но костяк команды планируем 
сохранить. Впрочем, даже если произойдут внеплановые кадровые 
перестановки, мы сможем компенсировать эти потери.  
Официальный сбор будет 1 июля. Во Владивостоке команда будет как минимум 
две недели, а потом будет видно. Обязательно будем участвовать в 
предсезонных турнирах, проводить контрольные матчи с соперниками по КХЛ.  
Мы идем к тому, чтобы в "Адмирале" появились приморские игроки. Сейчас 
претенденты есть, мы их растим и воспитываем, но они еще слишком молоды, и 
в следующем сезоне воспитанники вряд ли выйдут в составе "Адмирала". Однако 
такая задача перед нами стоит, она в приоритете, и мы вкладываемся в то, чтобы 
приморские игроки стабильно играли в главной команде". 

https://www.championat.com/hockey/news-3367185-selivanov-nekotorye-igroki-
hotjat-pokinut-admiral-no-kostjak-dumaem-sohranit.html 

Похожие сообщения (8): 

• ХК Адмирал (hcadmiral.ru), Владивосток, 7 марта 2018 

• Департамент физической культуры и спорта Приморского края 
(sportprimorsky.ru), Владивосток, 7 марта 2018 

• ИА СпортПриморье (sportprimorye.ru), Владивосток, 7 марта 2018 

• Информационный портал Арсеньева (арсновости.рф), Арсеньев, 7 марта 
2018 

• Владивосток.онлайн, Владивосток, 7 марта 2018 

• БезФормата.Ru Владивосток (vladivostok.bezformata.ru), Владивосток, 7 
марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 марта 2018 

• Дальневосточная звезда (dv-zvezda.ru), Владивосток, 7 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" и "Южный Урал" расторгли соглашение о сотрудничестве 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2018) 
Клуб КХЛ "Адмирал" и клуб ВХЛ "Южный Урал" расторгли соглашение о 
спортивном сотрудничестве.  
В нынешнем сезоне 11 игроков "Адмирала" на протяжении сезона провели игры 
за ХК "Южный Урал".  

http://allhockey.ru/news/show/319214-
Admiral_i_Yuzhnyj_Ural_rastorgli_soglashenie_o_sotrudnichestve 

К заголовкам сообщений 

Совета директоров ХК «Динамо» (Москва) провел заседание  

Проект бюджета "Динамо" на следующий сезон КХЛ будет представлен в 
апреле (ТАСС, Москва, 7 марта 2018) 
Совет директоров московского "Динамо" принял решение представить проект 
бюджета хоккейного клуба на сезон-2018/19 в начале апреля. Об этом говорится 

https://www.championat.com/hockey/news-3367185-selivanov-nekotorye-igroki-hotjat-pokinut-admiral-no-kostjak-dumaem-sohranit.html
https://www.championat.com/hockey/news-3367185-selivanov-nekotorye-igroki-hotjat-pokinut-admiral-no-kostjak-dumaem-sohranit.html
http://www.hcadmiral.ru/news/19136/
http://sportprimorsky.ru/press-centre/news/8848-admiral-podvel-itogi-sezona.html
http://sportprimorsky.ru/press-centre/news/8848-admiral-podvel-itogi-sezona.html
http://sportprimorye.ru/main_news/29541-admiral-podvel-itogi-sezona.html
http://арсновости.рф/news/29179-admiral-podvel-itogi-sezona.html
http://арсновости.рф/news/29179-admiral-podvel-itogi-sezona.html
https://владивосток.онлайн/news/75-admiral-podvel-itogi-sezona.html
http://vladivostok.bezformata.ru/listnews/admiral-podvel-itogi-sezona/65396492/
http://vladivostok.bezformata.ru/listnews/admiral-podvel-itogi-sezona/65396492/
http://allhockey.ru/news/show/319154-Selivanov_nekotorye_igroki_hotyat_pokinut_Admiral_no_kostyak_dumaem_sohranit
http://dv-zvezda.ru/121907-admiral-podvel-itogi-sezona.html
http://allhockey.ru/news/show/319214-Admiral_i_Yuzhnyj_Ural_rastorgli_soglashenie_o_sotrudnichestve
http://allhockey.ru/news/show/319214-Admiral_i_Yuzhnyj_Ural_rastorgli_soglashenie_o_sotrudnichestve


 

 

в пресс-релизе по итогам заседания совета директоров клуба, которое 
состоялось в среду. 
"Совет директоров принял решение в начале апреля 2018 года заслушать 
конкретный план подготовки тренерского штаба и предложения руководства 
клуба, включающие мероприятия по активной трансферной политике, 
направленной на существенное усиление состава, а также проект бюджета клуба 
на сезон 2018/2019 гг", - говорится в релизе. 
Совет директоров отметил необходимость усиления состава и тренерского 
штаба команды. "Этот весьма слабый результат сезона должен быть тщательно 
проанализирован, так как сформированный состав команды вполне был в 
состоянии решать поставленные задачи. Необходимо усиление как состава 
игроков, так и тренерского штаба, включая медицинское направление, наладить 
исполнительскую и игровую дисциплину, формировать динамовский дух и 
атмосферу в команде", - говорится в заявлении. 
"Динамо" завершило регулярный чемпионат на девятом месте в Западной 
конференции и впервые в истории Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) не 
попало в плей-офф.  

http://tass.ru/sport/5015589 

Похожие сообщения (8): 

• Советский спорт, Москва, 7 марта 2018 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 7 марта 2018 

• LiveResult.ru, Москва, 7 марта 2018 

• Чемпионат.com, Москва, 7 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 7 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 марта 2018 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 7 марта 2018 

• Top100News (cmk1.ru), Москва, 7 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Совет директоров ХК "Динамо": необходимо усилить состав и тренерский 
штаб команды (Р-Спорт, Москва, 7 марта 2018) 
Совет директоров московского хоккейного клуба "Динамо" по итогам 
выступления "бело-голубых" в нынешнем сезоне КХЛ пришел к выводу, что 
необходимо усилить состав и тренерский штаб команды. 
В этом сезоне "Динамо" под руководством Владимира Воробьева впервые не 
вышло в плей-офф КХЛ. В среду состоялось заседание совета директоров клуба, 
на котором подводились итоги сезона. 
"Главным негативным итогом сезона можно назвать непопадание в плей-офф, 
однако сезон дал шанс заявить о себе молодым динамовцам. Совет директоров 
подчеркнул, что этот весьма слабый результат сезона должен быть тщательно 
проанализирован, так как сформированный состав команды вполне был в 
состоянии решать поставленные задачи", - говорится в сообщении, 
опубликованном на официальном сайте клуба. 
"Необходимо усиление как состава игроков, так и тренерского штаба, включая 
медицинское направление, наладить исполнительскую и игровую дисциплину, 
формировать динамовский дух и атмосферу в команде", - отмечается в 
сообщении. 
В начале апреля будет заслушан проект бюджета "Динамо", план подготовки 
тренерского штаба и предложения руководства клуба, включая работу по 
активной трансферной политике, направленной на усиление состава.  

http://tass.ru/sport/5015589
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1037350-sovet-direktorov-dinamo-moskva-neobhodimo-usilenie-sostava-komandy-i-trenerskogo-shtaba
https://newsae.ru/sport/07-03-2018/proekt_byudzheta_dinamo_na_sleduyuschiy_sezon_khl_budet_predstavlen_v_aprele/
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_63446/
https://www.championat.com/hockey/news-3367221-proekt-bjudzheta-dinamo-na-sezon-201819-budet-predstavlen-v-nachale-aprelja.html
https://www.sports.ru/hockey/1060975891.html
http://allhockey.ru/news/show/319162-Proekt_bjudzheta_Dinamo_Moskva_na_sledujuschij_sezon_predstavyat_v_nachale_aprelya
http://gazeta-margust.ru/proekt-byudzheta-dinamo-na-sleduyushhijj-sezon-kkhl-budet-predstavlen-v-aprele
http://www.chsvu.ru/proekt-byudzheta-dinamo-na-sleduyushhij-sezon-kxl-budet-predstavlen-v-aprele/


 

 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180307/1133728696.html 

Похожие сообщения (10): 

• ХК Динамо (dynamo.ru), Москва, 7 марта 2018 

• БезФормата.Ru Москва (moskva.bezformata.ru), Москва, 7 марта 2018 

• Советский спорт, Москва, 7 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 7 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 марта 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 7 марта 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 марта 2018 

• Profi-news.ru, Москва, 7 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 7 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Совдир "Динамо" счел необходимым провести усиление состава и 
тренерского штаба (Чемпионат.com, Москва, 7 марта 2018) 
Совет директоров ХК "Динамо" Москва провел заседание, основным вопросом 
которого стало подведение итогов сезона. 
"С информацией о спортивных итогах сезона выступил главный тренер В.А. 
Воробьев. В начале сезона была поставлена задача сформировать тренерский 
штаб и сохранить костяк команды. Руководство клуба поддержало кандидатуры, 
предложенные главным тренером, и подтвердило полномочия тренерского 
штаба по формированию команды и предсезонной подготовке. В основной 
состав были включены хоккеисты, не имевшие опыта игры в КХЛ, однако тем 
самым были открыты возможности для молодежи. Также были подписаны 
контракты с опытными игроками (Еременко, Никулин, Кутейкин). Сезон был 
проведен неровно, вскрыв как проблемы адаптации молодых игроков, так и 
усталости основного состава, связанной с особенностями календаря игр. 
Главным негативным итогом сезона можно назвать непопадание в плей-офф, 
однако сезон дал шанс заявить о себе молодым динамовцам. 
Совет директоров подчеркнул, что этот весьма слабый результат сезона должен 
быть тщательно проанализирован, так как сформированный состав команды 
вполне был в состоянии решать поставленные задачи. Необходимо усиление как 
состава игроков, так и тренерского штаба, включая медицинское направление, 
наладить исполнительскую и игровую дисциплину, формировать динамовский 
дух и атмосферу в команде". 

https://www.championat.com/hockey/news-3367195-sovdir-dinamo-schjol-
neobhodimym-provesti-usilenie-sostava-i-trenerskogo-shtaba.html 

Похожие сообщения (8): 

• ХК Динамо (dynamo.ru), Москва, 7 марта 2018 

• БезФормата.Ru Москва (moskva.bezformata.ru), Москва, 7 марта 2018 

• Советский спорт, Москва, 7 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 7 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 марта 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 7 марта 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Ледовое побоище в Нижнекамске  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180307/1133728696.html
https://dynamo.ru/news/46066-zasedanie_soveta_direktorov_hk____dinamo___moskva
http://moskva.bezformata.ru/listnews/soveta-direktorov-hk-dinamo-moskva/65401580/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1037350-sovet-direktorov-dinamo-moskva-neobhodimo-usilenie-sostava-komandy-i-trenerskogo-shtaba
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sovet-direktorov-dinamo-sostav-komandy-vpolne-byl-gotov-popast-v-pley-off-1381032/
http://www.hockey-world.net/khl/190017-sovet-direktorov-moskovskogo-dinamo-schjol-neobkhodimym-provesti-usilenie-sostava-i-trenerskogo-shtaba
http://allhockey.ru/news/show/319158-Sovet_direktorov_Dinamo_M_sostav_komandy_vpolne_byl_gotov_popast_v_plej_off
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI831342_Dinamo_sobirajetsa_usilit_igrovoj_trenerskij_i_administrativnyj_sostavy
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI831342_Dinamo_sobirajetsa_usilit_igrovoj_trenerskij_i_administrativnyj_sostavy
https://profi-news.ru/sport/20180307/657980/
https://www.championat.com/hockey/news-3367195-sovdir-dinamo-schjol-neobhodimym-provesti-usilenie-sostava-i-trenerskogo-shtaba.html
https://www.championat.com/hockey/news-3367195-sovdir-dinamo-schjol-neobhodimym-provesti-usilenie-sostava-i-trenerskogo-shtaba.html
https://dynamo.ru/news/46066-zasedanie_soveta_direktorov_hk____dinamo___moskva
http://moskva.bezformata.ru/listnews/soveta-direktorov-hk-dinamo-moskva/65401580/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1037350-sovet-direktorov-dinamo-moskva-neobhodimo-usilenie-sostava-komandy-i-trenerskogo-shtaba
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sovet-direktorov-dinamo-sostav-komandy-vpolne-byl-gotov-popast-v-pley-off-1381032/
http://www.hockey-world.net/khl/190017-sovet-direktorov-moskovskogo-dinamo-schjol-neobkhodimym-provesti-usilenie-sostava-i-trenerskogo-shtaba
http://allhockey.ru/news/show/319158-Sovet_direktorov_Dinamo_M_sostav_komandy_vpolne_byl_gotov_popast_v_plej_off
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI831342_Dinamo_sobirajetsa_usilit_igrovoj_trenerskij_i_administrativnyj_sostavy
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI831342_Dinamo_sobirajetsa_usilit_igrovoj_trenerskij_i_administrativnyj_sostavy


 

 

Матч "Нефтехимик" - "Трактор" стал третьим в истории КХЛ по числу 
штрафных минут (Р-Спорт, Москва, 7 марта 2018) 
Третий матч серии плей-офф КХЛ между нижнекамским "Нефтехимиком" и 
челябинским "Трактором" стал третьим в истории лиги по количеству штрафных 
минут. 
"Нефтехимик" в среду в Нижнекамске со счетом 2:3 уступил "Трактору" в третьем 
матче серии 1/8 финала плей-офф. Команды суммарно набрали 249 минут 
штрафа. 
Больше штрафных минут в истории КХЛ команды получали только в матчах 
"Витязь" - "Авангард" в январе 2010 года (707 минут) и "Сибирь" - "Динамо" (Рига) 
в сентябре 2008 года (277).  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180307/1133752618.html 

Похожие сообщения (1): 

• Советский спорт, Москва, 7 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

"Гопничество и беспредел". Назаров снова превратил хоккей в ледовое 
побоище (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 марта 2018) 
Рассказываем о скандале в серии "Трактор" - "Нефтехимик"  
ЧТО СЛУЧИЛОСЬ?  
Третий матч первого раунда плей-офф Восточной конференции в Кубке Гагарина 
"Нефтехимик" - "Трактор" (2:3, счет в серии - 0-3) установил рекорд турнира по 
числу штрафных минут. Команды в общей сложности набрали 249 минут 
штрафа.  
В регулярном чемпионате КХЛ были только два матча, в которых было выписано 
больше штрафных минут: "Сибирь" - "Динамо" (Рига) - 277 минут в 2008 году, а 
также "Витязь" - "Авангард" (707 минут в 2010 году).  
Пять игроков "Нефтехимика" получили дисциплинарные штрафы до конца матча: 
защитники Александр Брынцев, Камиль Фазыльзянов и Дмитрий Огурцов, а 
также нападающие Ильдар Шиксатдаров и Булат Шафигуллин.  
ЧТО СКАЗАЛИ В "ТРАКТОРЕ"  
После матча на официальном сайте "Трактора" появилось обращение директора 
клуба Ивана Сеничева к главному тренеру "Нефтехимика" Андрею Назарову: 
- Андрей Викторович! После сегодняшнего матча считаю уместным открыто 
обратиться к тебе. Уверен, наши старые и хорошие отношения предполагают 
подобный стиль этого обращения. 
 К третьему матчу серии плей-офф "Трактор"-"Нефтехимик" со стороны 
хоккейного сообщества было особое внимание - наша пара считается на 
"Востоке" действительно самой непредсказуемой. Но то, что произошло на 
"Нефтехим Арене", не поддается цензуре и иначе как гопничеством и 
беспределом, скорее всего, назвать нельзя. Грязная и грубая игра со стороны 
хозяев площадки, увы, не имеющая ничего общего с хоккеем. Травмы получили 
несколько наших ведущих игроков. 
 Андрей Викторович! Даже проигрывать надо уметь достойно, по-мужски, и ты 
это прекрасно знаешь. 
 Завтрашний матч должен пройти совершенно в другом русле - красивого хоккея. 
 То, что произошло сегодня, обязательно привлечет самое пристальное 
внимание дисциплинарного комитета КХЛ. Последуют определенные выводы со 
стороны руководителей лиги! 
КТО ПОЛУЧИЛ ТРАВМЫ  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180307/1133752618.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1037461-igra-neftehimik-traktor-stala-tretiej-v-istorii-khl-po-chislu-shtrafnyh-minut


 

 

По словам Ивана Сеничева, несколько игроков "Трактора" получили травмы. По 
информации "Р-Спорта", речь о двух защитниках - капитане челябинского клуба 
Александре Шинине, а также бывшем игроке сборной России Никите Никитине. 
ЧТО ОТВЕТИЛ НАЗАРОВ  
Выступление представителя "Трактора" не осталось без ответа. Вот что сказал 
Андрей Назаров в интервью "Чемпионату": 
- Уважаемый Иван Викторович Сеничев! Если вы не хоккеист, то лучше молчите 
в тряпочку и занимайтесь тем, в чем разбираетесь. Хоккей - это не областная 
дума. Это жесткая мужская игра. Идет плей-офф КХЛ. - отметил Назаров. - Вы 
оскорбили Татарстан, назвав гопниками одну из ведущих команд крупнейшего 
региона России. Иван Викторович, удачи вам! Следите за тем, что говорите.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/gopnichestvo-i-bespredel-nazarov-
snova-prevratil-hokkey-v-ledovoe-poboische-1381220/ 

Похожие сообщения (8): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 марта 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 марта 2018 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 7 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 марта 2018 

• Московский Комсомолец # Челябинск. Урал (chel.mk.ru), Челябинск, 7 
марта 2018 

• ХК Трактор (hctraktor.org), Челябинск, 8 марта 2018 

• MSN (msn.com), Москва, 8 марта 2018 

• Kremlin Press (kremlinpress.com), Москва, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

"Гопничество" и "е....й". Что не поделили "Нефтехимик" и "Трактор" 
(Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2018) 
Иван Сеничев и Андрей Назаров устроили перепалку в прессе. 
С чего все началось? 
Третий матч серии между "Нефтехимиком" и "Трактором" превратился в триллер. 
Он стал самым грубым в истории розыгрышей Кубка Гагарина. Предыдущий 
рекорд был установлен в матче "Торпедо" и "Йокерита": 142 штрафные минуты. 
В ходе отчетной игры нападающий хозяев Ильдар Шиксатдаров заработал 
удаление "5+20", защитник Дмитрий Огурцов сначала получил "2+10", а потом и 
"2+20", также Олег Пиганович получил "десятку". Со стороны гостей отличились 
Алексей Петров (10), Никита Никитин (2+10) и Ник Бэйлен (2+10). 
Общими усилиями команды набрали 249 штрафных минут.188 - "Нефтехимик", 
61 - "Трактор". Цифры, конечно, впечатляют. Сразу видно, что идет настоящая 
битва за право попасть в следующий раунд. Никто не собирается сдаваться без 
боя. В том числе и "Нефтехимик", который настроен самым решительным 
образом. "Волки", нет сомнений, покажут свою прыть и в четвертой игре. 
Назаров "поплыл", а Скудра вылетел. В плей-офф КХЛ очень весело 
В Нижнекамске состоялся самый грубый матч в истории плей-офф. Мы не 
удивлены. 
Заявление Сеничева 
Сразу после третьей схватки с открытым письмом к главному тренеру 
"Нефтехимика" Андрею Назарову выступил директор "Трактора" Иван Сеничев. 
"Андрей Викторович! После сегодняшнего матча считаю уместным открыто 
обратиться к тебе. Уверен, наши старые и хорошие отношения предполагают 
подобный стиль этого обращения. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/gopnichestvo-i-bespredel-nazarov-snova-prevratil-hokkey-v-ledovoe-poboische-1381220/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/gopnichestvo-i-bespredel-nazarov-snova-prevratil-hokkey-v-ledovoe-poboische-1381220/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/neftehimik-i-traktor-ustanovili-rekord-po-shtrafnym-minutam-v-kubke-gagarina-1381157/
http://sport.business-gazeta.ru/article/213401/
http://sport-weekend.com/index.php?option=com_content&view=article&id=5626:na-vostoke-kkhl-poka-ubeditelno-beret-verkh-tolko-traktor-i-to-tsenoj-rekordnogo-chisla-udalenij-no-vsjo-zhe-glavnoe-sobytie-dnya-mozyakin-500&catid=14&Itemid=437
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/match-neftehimik-traktor-rekordnyy-po-shtrafnym-minutam-v-kubke-gagarina-i-tretiy-v-khl-1381204/
http://chel.mk.ru/articles/2018/03/07/samaya-grubaya-igra-v-istorii-pleyoff-kkhl-traktor-pobedil-neftekhimik.html
http://chel.mk.ru/articles/2018/03/07/samaya-grubaya-igra-v-istorii-pleyoff-kkhl-traktor-pobedil-neftekhimik.html
https://hctraktor.org/media/news/?id=19991
https://www.msn.com/ru-ru/sports/other/%d0%b3%d0%be%d0%bf%d0%bd%d0%b8%d1%87%d0%b5%d1%81%d1%82%d0%b2%d0%be-%d0%b8-%d0%b1%d0%b5%d1%81%d0%bf%d1%80%d0%b5%d0%b4%d0%b5%d0%bb-%d0%bd%d0%b0%d0%b7%d0%b0%d1%80%d0%be%d0%b2-%d1%81%d0%bd%d0%be%d0%b2%d0%b0-%d0%bf%d1%80%d0%b5%d0%b2%d1%80%d0%b0%d1%82%d0%b8%d0%bb-%d1%85%d0%be%d0%ba%d0%ba%d0%b5%d0%b9-%d0%b2-%d0%bb%d0%b5%d0%b4%d0%be%d0%b2%d0%be%d0%b5-%d0%bf%d0%be%d0%b1%d0%be%d0%b8%d1%89%d0%b5/ar-BBJZrpC
http://kremlinpress.com/2018/03/08/neftehimik-i-traktor-ustroili-ledovoe-poboische-na-rekord/


 

 

К третьему матчу серии плей-офф "Трактор" - "Нефтехимик" со стороны 
хоккейного сообщества было особое внимание: наша пара считается на Востоке 
действительно самой непредсказуемой. Но то, что произошло на "Нефтехим 
Арене", не поддается цензуре и иначе как гопничеством и беспределом, скорее 
всего, назвать нельзя. Грязная и грубая игра со стороны хозяев площадки, увы, 
не имеющая ничего общего с хоккеем. Травмы получили несколько наших 
ведущих игроков. 
 Общими усилиями команды набрали 249 штрафных минут. 188 - "Нефтехимик", 
61 - "Трактор". Цифры, конечно, впечатляют.  
Андрей Викторович! Даже проигрывать надо уметь достойно, по-мужски, и ты это 
прекрасно знаешь.  
Завтрашний матч должен пройти совершенно в другом русле - красивого хоккея. 
То, что произошло сегодня, обязательно привлечет самое пристальное 
внимание дисциплинарного комитета КХЛ. Последуют определенные выводы со 
стороны руководителей лиги", - текст заявления приводится на официальном 
сайте "Трактора". 
Реакция Назарова 
Отметим, что Челябинск - родной город Андрея Назарова. Назаров возглавлял 
"Трактор" в сезонах-2007/10. Да, порой специалист конфликтовал с 
болельщиками, вел себя вызывающе, но никогда не боялся жесткости и вел себя 
по-мужски. Ведь не зря еще в Америке Андрю Викторовичу дали прозвище - 
Русский медведь. 
Сейчас Назаров возглавляет вторую хоккейную команду республики Татарстан, 
которая, к слову, добилась лучшего результата в регулярном чемпионате за всю 
историю клуба, набрав 94 очка. Серия с "Трактором" для Назарова особенная, 
это и скрывать не надо. 
Разумеется, не отреагировать на высказывания Сеничева, который предпочел 
выступить первым, рулевой "волков" не мог. За своих ребят Назаров всегда стоит 
горой. В обиду он никого не даст, тем более после таких эмоциональных 
высказываний противоположной стороны. 
"Уважаемый Иван Викторович Сеничев! Если вы не хоккеист, то лучше молчите 
в тряпочку и занимайтесь тем, в чем разбираетесь. Хоккей - это не областная 
дума. Это жесткая мужская игра. Идет плей-офф КХЛ. Спешу вам напомнить, что 
однажды вы назвали Челябинскую область "е....й", аудио с этим разговором 
гуляло по всему Интернету, после чего вы придумывали нелепые оправдания 
своим действиям. Теперь вы оскорбили еще и Татарстан, назвав гопниками одну 
из ведущих команд крупнейшего региона России. Иван Викторович, удачи вам! 
Следите за тем, что говорите", - сказал Назаров. 
Что остается делать зрителям и журналистам? Ждать четвертого матча серии, 
который состоится в Нижнекамске в четверг, 8 марта. "Трактору" нужно снова 
готовиться к жаркому противостоянию, а слабонервным и впечатлительным 
людям лучше игру не смотреть. Несмотря на международный женский день, 
страсти на льду будут накалены до предела. Ведь хоккей, как верно подметил 
Андрей Назаров это жесткая мужская игра. 

https://www.championat.com/hockey/article-3367859-match-neftehimik---traktor-stal-
samym-grubym-v-istorii-plej-off-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Сеничев: действия ХК "Нефтехимик" не поддаются цензуре, "это 
гопничество и беспредел" (Р-Спорт, Москва, 7 марта 2018) 

https://www.championat.com/hockey/article-3367859-match-neftehimik---traktor-stal-samym-grubym-v-istorii-plej-off-khl.html
https://www.championat.com/hockey/article-3367859-match-neftehimik---traktor-stal-samym-grubym-v-istorii-plej-off-khl.html


 

 

Действия хоккеистов нижнекамского "Нефтехимика" в третьем матче серии плей-
офф КХЛ с "Трактором" не поддаются цензуре и являются "гопничеством и 
беспределом", заявил директор челябинского клуба Иван Сеничев. 
"Нефтехимик" в среду в Нижнекамске уступил "Трактору" со счетом 2:3 в третьем 
матче серии 1/8 финала плей-офф КХЛ. Команды суммарно набрали 249 минут 
штрафа, из которых 188 минут получили хозяева. Нижнекамский клуб 
возглавляет экс-главный тренер челябинцев Андрей Назаров. 
"Андрей Викторович Назаров! После сегодняшнего матча считаю уместным 
открыто обратиться к тебе. Уверен, наши старые и хорошие отношения 
предполагают подобный стиль этого обращения. Пара "Трактор" - "Нефтехимик" 
считается на Востоке действительно самой непредсказуемой, но то, что 
произошло в Нижнекамске, не поддается цезуре и иначе как гопничеством и 
беспределом, скорей всего, назвать нельзя", - сказал Сеничев, слова которого 
РИА Новости приводит пресс-служба "Трактора". 
"Грязная и грубая игра со стороны хозяев площадки, увы, не имела ничего 
общего с хоккеем. Травмы получили несколько наших ведущих игроков. Андрей 
Викторович! Даже проигрывать надо уметь достойно, по-мужски, и ты это 
прекрасно знаешь. Четвертый матч серии должен пройти совершенно в другом 
русле - красивого хоккея. То, что произошло сегодня, обязательно привлечет 
самое пристальное внимание дисциплинарного комитета КХЛ, и последуют 
определенные выводы со стороны руководителей лиги!" - заключил Сеничев.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180307/1133754144.html 

Похожие сообщения (15): 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 7 марта 2018 

• Fromua.news, Киев, 7 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 8 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2018 

• Russia Today (russian.rt.com), Москва, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Назаров - Сеничеву: вы называли Челябинск "е....м", а теперь оскорбили 
Татарстан (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2018) 
Главный тренер "Нефтехимика" Андрей Назаров отреагировал на открытое 
письмо директора "Трактора" Ивана Сеничева. Скандал разгорелся после 
третьего матч серии, завершившийся победой "Трактора" (3:2, 3-0 в серии), стал 
самым грубым в истории Кубков Гагарина: команды общими усилиями набрали 
249 штрафных минут. 188 - "Нефтехимик", 61 - "Трактор". 
Директор "Трактора": действия "Нефтехимика" - это гопничество и беспредел 
"Уважаемый Иван Викторович Сеничев! Если вы не хоккеист, то лучше молчите 
в тряпочку и занимайтесь тем, в чем разбираетесь. Хоккей - это не областная 
дума. Это жесткая мужская игра. Идет плей-офф КХЛ. Спешу вам напомнить, что 
однажды вы назвали Челябинскую область "е....й", аудио с этим разговором 
гуляло по всему Интернету, после чего вы придумывали нелепые оправдания 
своим действиям. Теперь вы оскорбили еще и Татарстан, назвав гопниками одну 
из ведущих команд крупнейшего региона России. Иван Викторович, удачи вам! 
Следите за тем, что говорите", - приводит слова Назарова корреспондент 
"Чемпионата" Павел Панышев. 

https://www.championat.com/hockey/news-3367761-nazarov---senichevu-vy-
nazyvali-cheljabinsk-jom-a-teper-oskorbili-tatarstan.html 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180307/1133754144.html
http://fromua.news/article/509466/direktor-traktora-jestko-raskritikoval-deystviya-igrokov-neftehimika/
https://www.sports.ru/hockey/1060992530.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/traktor-obratilsya-k-neftehimiku-po-povodu-gruboy-igry-1381214/
http://allhockey.ru/news/show/319203-Senichev_inache_kak_gopnichestvom_i_bespredelom_igru_Neftehimika_ne_nazovesh
https://russian.rt.com/sport/news/489658-direktor-traktor-neftehimik-khl
https://www.championat.com/hockey/news-3367761-nazarov---senichevu-vy-nazyvali-cheljabinsk-jom-a-teper-oskorbili-tatarstan.html
https://www.championat.com/hockey/news-3367761-nazarov---senichevu-vy-nazyvali-cheljabinsk-jom-a-teper-oskorbili-tatarstan.html


 

 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 8 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2018 

• Советский спорт, Москва, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Назаров трижды попросил задавать вопросы по игре после матча с 
"Трактором" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 
марта 2018) 
Главный тренер "Нефтехимика" Андрей Назаров прокомментировал 
сегодняшнее поражение в третьем матче 1/4 финала розыгрыша Кубка Гагарина 
в Восточной конференции с "Трактором" (2:3), в котором команды набрали в 
сумме 249 минут штрафа. 
- Почему "Нефтехимик" так рассыпался после паузы? 
- По игре вопрос можно? 
- Из-за чего исключили легионеров? 
- По игре вопросы. 
- Второй и третий период начали играть более агрессивно, почему не с первого? 
- Были удаления, играли в меньшинстве. 
- Сегодня команды обновили рекорд по количеству штрафного времени. Почему 
было столько удалений? 
- Давайте с другого рекорда начнем. Первый раз команда 94 очка набрала, вы 
почему про этот рекорд молчите? А штрафы, что штрафы - это хоккей. 
- Вы уже думаете, кто завтра игру начнет: Макаров или Ежов? 
- По игре, пожалуйста, по игре. По игре вопросы есть? - передает слова Назарова 
корреспондент "БИЗНЕС Online".  

http://sport.business-gazeta.ru/news/213406/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Форвард "Амура" Пикар о судействе: "Это лучшие арбитры, которых я 
видел в своей жизни" (Sports.ru, Москва, 7 марта 2018) 
Нападающий "Амура" Александр Пикар после победы над "Ак Барсом" (4:1, 1-2 в 
серии) отметил, что не залезает под кожу соперников по заданию тренера. 
- Это стиль игры, в который я играю еще с юниоров. Это то, что я делаю 
достаточно неплохо. Буду продолжать в том же духе. 
- Сегодня было много неоправданных удалений у "Амура". С чем это связано?  
- Не думаю, что я могу сказать под диктофон то, что я думаю на самом деле. 
- У вас нет 300 тысяч?  
- Я оставлю эту сумму для себя и своих детей. 
- Завтра будут те же самые судьи. Вы сделаете какие-нибудь выводы, как играть?  
- Что я могу сказать? С самого начала серии арбитры работают великолепно. Это 
лучшие арбитры, которых я видел в своей жизни. 
Я надеюсь, что и дальше они будут продолжать работать так же прекрасно, так 
же честно и объективно будут выполнять свои функции. 

https://www.sports.ru/hockey/1060977520.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.ru/hockey/1060993694.html
http://allhockey.ru/news/show/319205-Nazarov_Senichevu_ranee_vy_oskorbili_Chelyabinskuju_oblast_teper_Tatarstan
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1037470-nazarov-direktoru-traktora-esli-vy-ne-hokkeist-to-luchshe-molchite-v-trjapochku-i-zanimajtes-tem-v-chem-razbiraetes
http://sport.business-gazeta.ru/news/213406/
https://www.sports.ru/hockey/1060977520.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/213385/


 

 

Хоккеист "Амура" Коларж заявил, что впервые в карьере увидел тройное 
удаление (Р-Спорт, Москва, 7 марта 2018) 
Ян Коларж заявил, что впервые в своей карьере увидел удаление трех 
хоккеистов команды в одном моменте. 
"Амур" в среду одержал победу над казанским "Ак Барсом" (4:1) в третьем матче 
первого раунда плей-офф КХЛ. Счет в серии стал 2-1 в пользу казанцев. За 
шесть минут до конца третьего периода арбитры удалили одновременно трех 
игроков "Амура": Александра Пикара (подножка), Томаша Зогорну (подножка) и 
Михала Йордана (сдвиг ворот). "Ак Барс" большинство реализовать не смог. 
"Если честно, я многое видел в хоккее, но это - впервые. Удивительно, конечно, 
но так решили, ничего не поделаешь. Я рад, что мы отбились и довели дело до 
победного конца", - сказал Коларж РИА Новости. 
"При счете 0:1 нам удалось дважды забить в большинстве, игра повернулась, и 
мы чаще стали играть с шайбой, - отметил защитник. - Не допускали столько 
ошибок в средней зоне, как делали до этого". 
В конце второго периода травму получил защитник и капитан "Амура" Виталий 
Атюшов. По словам главного тренера команды Андрея Мартемьянова, у 
Атюшова серьезное повреждение. 
"У нас много в запасе парней, которые смогут сыграть в случае травмы Атюшова, 
- отметил Коларж. - Не знаю, насколько там все серьезно, он уехал на осмотр 
сейчас. Завтра узнаем, сможет он сыграть или нет. Физически нам хватило 
играть впятером. Атюшов - очень хороший хоккеист, и если его не будет, то нам 
придется непросто. Но если так получится, что его не будет, надеюсь, мы сможем 
справиться и победить".  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180307/1133735218.html 

Похожие сообщения (9): 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 7 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 7 марта 2018 

• 123ru.net, Москва, 7 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 марта 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 марта 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 7 марта 2018 

• Sport.ру, Москва, 7 марта 2018 

• NewsRU.biz, Москва, 7 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Александр Гулявцев: Серию со СКА обслуживают хорошие судьи 
(Советский спорт, Москва, 7 марта 2018) 
Обозреватель "Советского спорта" поговорил с главным тренером "Северстали" 
Александром Гулявцевым перед третьим матчем серии против СКА.  
- Не будем говорить о судьях, вы на этом обжигались. Но как объяснить штраф 
0-24 в первом матче? И ведь многие фолы свистели по делу.  
 - Где-то есть, может быть. Серию обслуживают хорошие судьи. Лично с ними 
знаком. Может, где-то случается... Но они ведь тоже живые люди. Каждый делает 
ошибки. А суть знаете в чем? СКА играл быстрее, поэтому мы удалялись. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1037374-aleksandr-guljavcev-ja-skazal-
dacjuku-pavel-ne-vzdumaj-zakanchivat 

Похожие сообщения (2): 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180307/1133735218.html
https://www.sports.ru/hockey/1060978609.html
https://123ru.net/habarovsk/138526281/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yan-kolarzh-vpervye-v-karere-uvidel-troynoe-udalenie-1381080/
http://allhockey.ru/news/show/319170-Kolarzh_vpervye_stolknulsya_s_trojnym_udaleniem_v_odnom_momente_u_odnoj_komandy
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI831377_Jan_Kolarzh_Ja_mnogoje_videl_v_khokkeje_no_eto__vpervyje
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI831377_Jan_Kolarzh_Ja_mnogoje_videl_v_khokkeje_no_eto__vpervyje
https://www.sport.ru/hockey/Yan_Kolarj_Vpervye_v_karere_uvidel_troynoe_udalenie/article390597/
http://newsru.biz/sport/yan-kolarzh-vpervye-v-karere-uvidel-trojnoe-udalenie/
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1037374-aleksandr-guljavcev-ja-skazal-dacjuku-pavel-ne-vzdumaj-zakanchivat
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1037374-aleksandr-guljavcev-ja-skazal-dacjuku-pavel-ne-vzdumaj-zakanchivat


 

 

• Карельские Вести (kareliyanews.ru), Петрозаводск, 7 марта 2018 

• ХК Северсталь (severstalclub.ru), Череповец, 7 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

"Северсталь": арбитры ошибочно засчитали гол Ярно Коскиранты в 
овертайме (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2018) 
Пресс-служба "Северстали" выступила с заявлением по поводу гола Ярно 
Коскиранты в овертайме третьего матча третьего матча серии четвертьфинала 
Кубка Гагарина в Западной конференции со "СКА" (1:2 ОТ, 0-3 в серии). 
Назаров "поплыл", а Скудра вылетел. В плей-офф КХЛ очень весело 
"На восьмой минуте первого овертайма матча "Северсталь" - СКА, команда 
гостей забросила шайбу. Тренерский штаб хозяев взял запрос на "вне игры". 
После полутора минут просмотра лайнсмены приняли решение, что положения 
"вне игры" не было. По окончанию матча ХК "Северсталь" на своем аккаунте в 
YouTube опубликовал повтор момента, где отчетливо видно, что шайба покинула 
зону атаки СКА", - сообщается в заявлении клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-3367775-severstal-arbitry-oshibochno-
zaschitali-gol-jarno-koskiranty-v-overtajme.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2018 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 8 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Судейские ошибки могут решить судьбу плей-офф? (Советский спорт, 
Москва, 8 марта 2018) 
В Череповце завершился третий матч серии "Северсталь" - СКА (1:2). Питерские 
армейцы ведут в ней 3:0, но неизвестно был бы счет таким, если бы судьи все-
таки зафиксировали очевидный офсайд, который виден даже с общей камеры.  
Драматичная развязка случилась в овертайме. Закончив основное время матча 
со счетом 1:1, команды продолжили борьбу до первой заброшенной шайбы. 
Армейцы атаковали. Виктор Тихонов отдал передачу на Андрея Зубарева. 
Шайба пересекла синюю линию, после чего защитник снова забросил ее в зону 
череповецкой команды. 
Судейская бригада, возглавляемая Фране Мартином и Юрием Оскирко не 
заметила данный эпизод или оставила без внимания, хотя были обязаны 
остановить игру. Атака СКА продолжилась и завершилась голом, а 
соответственно и победой клуба с берегов Невы. 
Примечательно, что "Северсталь" сразу же запросила видео-просмотр эпизода 
с офсайдом. Судьи несколько минут просматривали, но в итоге определили, что 
шайба заброшена по правилам.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1037468-sudejskie-oshibki-mogut-reshit-
sudbu-plej-off 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Защитник "Торпедо" Баранцев оштрафован за удар Коршкова локтем в 
голову (Чемпионат.com, Москва, 7 марта 2018) 
Спортивно-дисциплинарный комитет в связи с обращением Комиссии по 
экспертной оценке судейства чемпионата КХЛ рассмотрел эпизод матча 

https://kareliyanews.ru/aleksandr-gulyavcev-ya-skazal-dacyuku-pavel-ne-vzdumaj-zakanchivat/
https://severstalclub.ru/ajax/news_functions.php?id=41295
https://www.championat.com/hockey/news-3367775-severstal-arbitry-oshibochno-zaschitali-gol-jarno-koskiranty-v-overtajme.html
https://www.championat.com/hockey/news-3367775-severstal-arbitry-oshibochno-zaschitali-gol-jarno-koskiranty-v-overtajme.html
http://allhockey.ru/news/show/319206-Severstal_gol_Koskiranty_v_overtajme_byl_zaschitan_oshibochno_video
https://www.livesport.ru/hockey/2018/03/08/severstal/
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"Торпедо" - "Локомотив", в котором Денис Баранцев ударил Егора Коршкова 
локтем в голову. 
На основании представленных материалов принято решение наложить на 
защитника "Торпедо" Дениса Баранцева наказание по правилу 540 б (Атака в 
голову или шею) "Руководства по судейству сезона-2017/18" - большой штраф 
плюс автоматически дисциплинарный до конца игры штраф (5 мин. + 20 мин.), а 
также согласно п. 1.3.2. статьи 27 Дисциплинарного регламента КХЛ подвергнуть 
денежному штрафу. 

https://www.championat.com/hockey/news-3367257-zaschitnik-torpedo-barancev-
oshtrafovan-za-udar-korshkova-loktem-v-golovu.html 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 7 марта 2018 

• Sport76.ru, Ярославль, 7 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 
МХЛ сделала превью к сериям Кубка Харламова (Sports.ru/tribuna, Москва, 
7 марта 2018) 
Где-то мы такое уже видели.  
МХЛ подготовила интересные графические превью к сериям плей-офф Кубка 
Харламова.  
Нельзя не отметить, что их идеология, концепт и стиль (а иногда и образы) 
навеяны работами известного американского художника Эрика Пула, который 
уже не один год сопровождает подобными "парными" рисунками розыгрыши 
плей-офф НХЛ, НФЛ и MLB.  
В его адрес неоднократно поступали просьбы сделать что-то подобное и по КХЛ, 
но он ограничился только образами нескольких клубов - "Авангарда", 
"Локомотива" и "Магнитки". 
Конечно, российские последователи не замедлили появиться и сами по себе, но 
КХЛ такие превью пока не использовала. А вот у МХЛ на этот раз они украсили 
все официальные ресурсы.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeycartoons/1609233.html 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: новости клубов 

 

Алексей Житник: "Теперь понятно, почему Грэнато не взял Секстона в 
Пхенчхан" (Russia-hockey.ru, Москва, 7 марта 2018) 
О ситуации в "Нефтехимике", из состава которого вчера был выведен лучший 
бомбардир последних лет Дэн Секстон, - североамериканский эксперт Russia-
Hockey.ru, олимпийский чемпион-1992  
В НХЛ СЕВЕРОАМЕРИКАНЦЫ ВСЕГДА ДОБАВЛЯЮТ ИМЕННО В ПЛЕЙ-ОФФ  
- О таком форварде, как Дэн Секстон, откровенно говоря, в деталях слышу 
впервые, здесь, в Штатах, он мало кому известен, - начал 45-летний защитник-
ветеран 16 энхаэловских сезонов. - Но мне трудно понять, как в первых двух 
матчах плей-офф КХЛ он, получая по 20 минут игрового времени и практически 

https://www.championat.com/hockey/news-3367257-zaschitnik-torpedo-barancev-oshtrafovan-za-udar-korshkova-loktem-v-golovu.html
https://www.championat.com/hockey/news-3367257-zaschitnik-torpedo-barancev-oshtrafovan-za-udar-korshkova-loktem-v-golovu.html
https://www.khl.ru/news/2018/03/07/382700.html
http://sport76.ru/barantsev-oshtrafovan-za-udar-korshkova-loktem-v-golovu/
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeycartoons/1609233.html


 

 

все большинство, не смог набрать ни одного очка и заработать "минус 6". 
Удивительно!  
- Что именно?  
- Это неожиданная статистика, ведь как раз североамериканцы всегда 
добавляли именно в кубковых матчах.  
- За 16 лет выступлений в НХЛ вы с некубковыми североамериканцами 
сталкивались?  
- Нет, это первый случай. Который, наверное, дает ответ на вопрос, почему в 
НХЛ Секстону не удалось закрепиться.  
Вообще меня всегда поражали канадцы и американцы, которые со стартом плей-
офф преображались и после 82 матчей "регулярки" каким-то удивительным 
образом находили в себе силы для рывка.Навскидку готов назвать бойца 
"Баффало" Брэда Мэя или его коллегу Мартина Лапойнта из "Детройта". Эти 
ребята славились тем, что за 20 матчей плей-офф набирали больше очков, чем 
за 80 встреч регулярного турнира. И такое отношение к кубковым играм у 
североамериканцев в крови.  
В КУБКЕ СТЭНЛИ ИГРАЕШЬ БЕСПЛАТНО, НО ЭТО ИНВЕСТИЦИЯ В БУДУЩИЙ 
КОНТРАКТ  
- Это объясняется финансовым фактором?  
- В НХЛ ты получаешь чек с зарплатой два раза в месяц - первого и 15 числа. 
Последняя выплата идет 15 апреля, прямо перед стартом плей-офф, за игры в 
котором никто из игроков существенных денег не получает - в отличие от 
владельцев, делающих кассу именно в розыгрыше Кубка Стэнли. То есть 
формально в плей-офф ты играешь бесплатно.  
Впрочем, это только формально. На самом деле, успешная кубковая статистика 
- это прямая инвестиция в твое будущее. Кубковый игрок обязательно получит 
свои деньги, образно говоря, завтра, поскольку уже сегодня он организовал 
дополнительные матчи и тем самым принес огромные прибыли владельцу 
своего клуба. В то же время хоккеист, выстреливающий в регулярке, но 
умолкающий в плей-офф, становится, как сейчас модно говорить, токсичным 
активом.  
Это жесткий, но справедливый бизнес.  
В КХЛ, насколько я понимаю, правила несколько иные. Тем не менее и там 
зарождается культ плей-офф, к которому форвард "Нефтехимика", возможно, 
оказался не готов.  
- Многие в России удивлялись, почему главный тренер сборной США Тони 
Грэнато не взял Секстона в Пхенчхан. Теперь ответ получен?  
- Видимо, да. Если откровенно, на Олимпиаду американцы привезли очень 
слабый состав. И если даже в эту команду Секстон не прошел, то...  
С ИМЕНЕМ КИНЭНА СВЯЗАНЫ МНОГИЕ ЖЕСТКИЕ РЕШЕНИЯ  
- Наставник "Нефтехимика" Андрей Назаров одним из своих учителей называет 
Майка Кинэна, у которого он тренировался и играл в "Бостоне". Железный Майк 
действительно жестко относился к некубковым игрокам, о чем в свое время 
сообщали североамериканские СМИ?  
- С именем Кинэна связаны многие жесткие решения. Помню, как в свое время в 
"Рейнджерс" он расстался с великим снайпером регулярных чемпионатов 
Майком Гартнером, который уходил в тень в плей-офф. Потом в "Сент-Луисе", 
слышал, возникали трения с еще более великим Бреттом Халлом, много 
забивавшим именно в "регулярках". Хотя позже - в 1999-м году - именно Халл 
похоронил мой "Баффало" в седьмом матче финала.  
Мне трудно сравнивать Кинэна с Назаровым, поскольку ни с тем, ни с другим 
поработать не довелось. Но, судя по разговорам в раздевалках, у Железного 



 

 

Майка действительно был крутой нрав. Как, кстати, и у другой тренерской глыбы 
- Скотти Боумэна.  
КОНТРАКТ С НОВЫМ КЛУБОМ ВО ВРЕМЯ ПЛЕЙ-ОФФ? В НХЛ ТАКОЕ 
НЕВОЗМОЖНО  
- В девяностые годы многих российских игроков за океаном называли 
некубковыми. Был дым без огня?  
- Я допускаю, что не всем европейцам с первого же сезона НХЛ удавалось 
почувствовать кубковый дух и полностью понять культ плей-офф. Нужно 
учитывать и то, что к легионерам всегда особое отношение и особые требования, 
они должны быть сильнее местных игроков.  
Впрочем постепенно все это изменилось - и на стыке веков Кубки Стэнли стали 
брать команды с большим представительством европейских хоккеистов.  
- Ходят слухи, что Секстон, выступая в плей-офф за "Нефтехимик", подписал 
предварительный договор с одним из уральских клубов - например, с 
"Трактором" или "Автомобилистом". В НХЛ вот такие ранние договоренности 
возможны?  
- Нет, они абсолютно нереальны. Пока действует твой контракт, ты обязан 
выкладываться за свой клуб на тысячу процентов и никаких переговоров ни с кем 
не вести. А если этот принцип нарушит кто-то из агентов, то он просто потеряет 
право на профессию. В НХЛ такие моменты караются моментально - и очень 
жестко.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/zhitnik_teper_poniatno_pocemu_granato_ne_vzial_sexton
a_v_phenchan/ 

К заголовкам сообщений 

Он играл за любителей, чтобы заработать на отпуск. А сейчас - звезда КХЛ 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 марта 2018) 
"СЭ" рассказывает историю одного из самых ярких российских нападающих 
нашей лиги - форварда "Северстали" Дмитрия Кагарлицкого  
НАСТОЯЩИЙ ЗАВОДИЛА  
" Северсталь " в двух стартовых встречах первого раунда плей-офф уступила 
СКА и не смогла на протяжении двух матчей действовать ровно. В общей 
сложности, череповчан хватило лишь на четыре с половиной периода из шести.  
Стабильность - главный признак клубов с приставкой "топ". "Сталевары", 
сумевшие выдать шикарную концовку регулярного чемпионата и заскочившие в 
нокаут-раунд лишь на самом флажке сезона, пока заметно уступают в классе 
действующим обладателям Кубка Гагарина из Санкт-Петербурга.  
Да, коллектив Александра Гулявцева сложно упрекнуть в отсутствии желания и 
нехватки спортивной злости, но для того, чтобы на равных сражаться со СКА, 
этого недостаточно. " Сталеварам " нужны готовые лидеры, а таких в команде с 
берегов Шексны не так много.  
Нынешнюю " Северсталь " вполне можно представить без Юрия Трубачева, 
Юлиуса Гудачека, Павла Чернова или Александра Бумагина. Потеря каждого из 
них, безусловно, окажется болезненной, но не катастрофичной. Всех их можно 
заменить, чего не скажешь о нынешнем капитане команды - Дмитрии 
Кагарлицком. Сейчас именно он - настоящий заводила череповецкого 
коллектива, хоккеист, способный создать себе момент из пустоты и выстрелить 
тогда, когда нужно.  
В двух матчах с чемпионами КХЛ палочка-выручалочка Гулявцева набрал уже 4 
очка и не уходил с площадки ни в одной из встреч без голов. Причем каждая 
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заброшенная им шайба оказалась по-своему хороша. В первом случае форвард 
" Северстали " отличился после прицельного кистевого броска в дальний угол 
при атаке с ходу. Во втором - занял правильную позицию на пятачке и 
своевременно сыграл на добивании. В третьем - воспользовался 
нерасторопностью двух молодых защитников СКА Галенюка и Рыкова, убежал 
"один в ноль" с Коскиненом и переиграл финского голкипера, словно на 
тренировке.  
ЧЕМ КРУТ КАГАРЛИЦКИЙ?  
Кагарлицкий - нападающий практически без слабых мест, который по манере 
игры напоминает Сергея Мозякина. Оба форварда имеют правый хват клюшки, 
обладают отменной техникой, поставленным броском и отлично чувствуют 
дистанцию. Да, возможно, Кагарлицкому не хватает внушительных габаритов и 
пробивной мощи, но дефицит в весе он, как и Мозякин, использует себе в плюс. 
Мало кому в КХЛ удавалось поймать маневренного хоккеиста " Северстали " на 
противоходе и применить против него чистый силовой прием. Каждый раз 
Дмитрий на доли секунды вперед разгадывает замысел своего опекуна, 
мастерски уходит в сторону и оставляет того не у дел.  
Кагарлицкий, как и Мозякин, в последние четыре сезона крайне стабилен и в 
среднем набирает практически по очку за игру. И это при том, что все это время 
выступает в далеко не самой звездной " Северстали ", а значит, большую часть 
работы вынужден выполнять сам. Но это Дмитрию нисколько не мешает. Он 
вполне способен в одиночку затащить шайбу в чужую зону, вылезти из угла и 
создать для себя свободное пространство. А уж с реализацией моментов 
проблем у него не возникает практически никогда.  
Хорош Кагарлицкий и при позиционном розыгрыше. Прекрасное видение 
площадки, отменное голевое чутье и быстрые руки позволяют форварду в доли 
секунды принять верное решение и создать остроту там, где, казалось бы, это 
невозможно. Если посмотреть на статистику за четыре последних сезона в КХЛ, 
мы увидим, что нападающий гораздо чаще ассистирует партнерам, чем 
забрасывает сам (88 шайб и 158 передач). Весь розыгрыш большинства " 
Северстали " проходит через Кагарлицкого и именно он - главный генератор идей 
и конструктор атак команды.  
Карьера Кагарлицкого, как и у Мозякина, складывалась неодназначно: далеко не 
сразу коренному череповчанину удалось заиграть в родном клубе и стать его 
живым символом. Не получилось это и у Сергея, который был вынужден в 
раннем возрасте уехать из родного Ярославля в Москву вместе со своим 
одногодкой и партнером по тройке Игорем Емелеевым. Разница лишь в том, что 
Кагарлицкий спустя восемь лет вернулся-таки в Череповец, а Мозякин так и не 
сыграл за " Локомотив " ни одной встречи.  
ВОЗВРАЩЕНИЕ НА РОДИНУ  
Почти три года Кагарлицкий провел, скитаясь по арендам. Сначала это была " 
Рязань ", затем клинский " Титан ", а чуть позже и " Крылья Советов ". Денег в 
"вышке" тогда было немного, поэтому Дмитрию приходилось в конце сезона 
летать в Приморский край и участвовать в различных турнирах 
полулюбительского уровня, дабы заработать лишнюю копейку на отпуск.  
Все это время, проведенное в не самых успешных командах, оказалось 
потрачено не зря. Кагарлицкий понял, что такое взрослый хоккей, как нелегко 
достаются миллионы и шагнул на одну ступенечку вверх. В Москве его заметили 
представители " Кузни " и предложили подписать контракт с клубом КХЛ.  
Новокузнецк? Не лучший вариант продолжения карьеры - но только на первый 
взгляд. Форвард-"игровик" оказался в клубе-аутсайдере без серьезных задач, где 
можно было брать на себя игру, смело идти в обыгрыш, рисковать и всячески 



 

 

совершенствоваться. Именно этим Кагарлицкий и занялся на Кузбассе, набрав в 
свой дебютный сезон в " Металлурге " 23 очка, а во второй - 35.  
Попади он в другой, более амбициозный коллектив, его карьера могла бы 
сложиться иначе. Но в " Кузне " технарь из Череповца не зачах, а напротив, за 
два неполных года выбился в лидеры клуба по набранным очкам и стал лакомым 
кусочком на трансферном рынке для команд-олигархов.  
Под конец второго сезона в " Кузне " Дмитрия переманил к себе более 
амбициозный и успешный " Донбасс ". Не затерялся он и там. Сначала - в 
коллективе своеобразного словака Юлиуса Шуплера, а затем - у жесткого и 
требовательного Андрея Назарова. Увы, второй год в украинском клубе 
получился для Дмитрия скомканным из-за травмы. Это сильно ухудшило его 
статистику, прежде всего - в плей-офф.  
В 2014 году из-за политических причин " Донбасс " развалился, а Кагарлицкий 
получил предложение от " Северстали ", которое стало для него самым 
желанным в жизни. Спустя восемь лет он наконец-то вновь оказался в родном 
клубе и городе, где мечтал выступать с раннего детства.  
За четыре года в Череповце Кагарлицкий превратился в стабильного топ-
форварда КХЛ, исправно набирая около 40 очков за сезон. Яркая игра Дмитрия 
не осталась без внимания тренерского штаба сборной России - в сезоне-2014/15 
нападающий сыграл на одном из этапов Евротура, где отметился заброшенной 
шайбой. Прогресс Кагарлицкого был очевиден. С приходом в родной клуб он 
регулярно попадал на Матчи звезд КХЛ, вот только " Северсталь " все никак не 
могла добраться до плей-офф, а ее лидер был вынужден регулярно заканчивать 
сезон в начале весны.  
БУДУЩЕЕ: СКА И СБОРНАЯ?  
Сейчас в Череповце многое поменялось. Команда наконец-то пробилась в 
нокаут-раунд, а Кагарлицкий уже в статусе капитана выводит родной клуб на лед 
в серии со СКА. А в следующем сезоне, скорее всего, мы увидим Дмитрия именно 
в форме питерских армейцев - именно они являются фаворитами в борьбе за 
нападающего.  
Илья Ковальчук заявил о желании вернуться в НХЛ и попробовать завоевать 
Кубок Стэнли. Лучшей заменой Кови в составе питерцев кажется именно 
Кагарлицкий. Нападающий " Северстали " более молод и амбициозен. За время 
выступления в КХЛ он еще ничего не выигрывал, а козырей в его арсенале 
предостаточно. Более того, в СКА Дмитрий наконец-то получит более звездных 
партнеров по пятерке, что позволит ему чаще выступать именно в роли 
наконечника атак, а не подносчика снарядов.  
Тем более что питерский клуб, в отличие от " Северстали ", куда больше времени 
проводит в атаке, что даст Кагарлицкому возможность значительно чаще 
угрожать воротам соперника. Плюс ко всему, переход в СКА - отличный шанс 
быть каждый день на виду у Олега Знарка. Это понимает и сам Кагарлицкий, 
мечтающий попасть в сборную России и съездить на чемпионат мира.  
В копилке Кагарлицкого еще нет медалей взрослых первенств планеты, побед в 
Кубке Гагарина - до достижений того же Мозякина ему пока, как до Луны. Переезд 
в Питер позволит решить обе задачи. Для самого Дмитрия переход в СКА станет 
самым серьезным вызовом в карьере - к нему нынешний лидер " Северстали " 
сейчас готов как никогда раньше. В свои 28 лет он уже стал первым парнем на 
деревне. Пора делать более серьезный шаг и становиться таковым уже и в 
большом городе.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/on-igral-za-lyubiteley-chtoby-
zarabotat-na-otpusk-a-seychas-zvezda-khl-1380977/ 
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К заголовкам сообщений 

Александр Пашков: "19-0 Казани в большинстве при живом Зарипове - 
опасная статистика" (Russia-hockey.ru, Москва, 8 марта 2018) 
Интересные детали о лучших сериях первого раунда плей-офф КХЛ - для Russia-
Hockey.ru - от олимпийского чемпиона, знаменитого советского голкипера и 
тренера  
БОЛЬШИЕ КЛУБЫ СУДЯТ МЯГЧЕ, ОТ ЭТОГО НАДО ИЗБАВЛЯТЬСЯ  
- В какой серии для вас разворачиваются самые неожиданные события? - первый 
вопрос одному из самых авторитетных хоккейных экспертов страны.  
- Не ожидал, что в первом раунде плей-офф самый упорный хоккей мы увидим в 
серии Казани и Хабаровска - и не столько даже по счету, сколько по игре. Да, 
"Амур" провел лучший сезон в своей истории, уже одержал первую кубковую 
победу, тем не менее перед плей-офф определенная недооценка этой команды 
была - в том числе в прогнозах специалистов и журналистов.  
Но по факту мы получили равную серию. Более того, если бы не традиции хоккея 
в КХЛ, согласно которым большим клубам арбитры позволяют чуть больше, чем 
малым, Казань могла бы и проигрывать в счете.  
- Много споров вызывает судейство и в других матчах...  
- Не хочу копаться в деталях арбитража, но и в этой серии, и в некоторых других 
судейская рука, на мой взгляд, видна. Если наша Лига и наш хоккей хотят расти, 
то от таких моментов надо избавляться.  
ПРОБЛЕМЫ БИЛЯЛЕТДИНОВА НАЧАЛИСЬ ПОСЛЕ УХОДА ЗВЕНА 
ЗИНОВЬЕВА  
- Как "Ак Барс" с одним из самых мастеровитых составов в Лиге умудрился не 
реализовать ни одно удалений соперника из 19?  
- Это, пожалуй, главный вопрос не только этой серии, но и всех последних 
сезонов "Ак Барса".  
С большим уважением отношусь к Зинэтуле Билялетдинову, он один из лучших 
тактиков в современной истории нашего хоккея. Но факт остается фактом: после 
ухода со сцены звена Морозов - Зиновьев - Зарипов, которое закрывало все 
большинство не только в клубе, но и в сборной, у Казани возникли серьезные 
проблемы.  
Да, всю тяжелую работу "Ак Барс" в последние годы выполняет, все схемы 
воплощает в жизнь. Но как только наступает момент для реализации 
большинства, для творчества, результата у команды нет. А без этого результата 
на Кубок Гагарина не замахнешься, о чем говорят примеры СКА и особенно 
"Магнитки", с их убийственными спецкомандами.  
Поэтому 19-0 Казани - это очень опасная проблема для Билялетдинова. При 
живом Зарипове, который способен наладить творческий процесс, можно ее 
решать.  
- Со стороны кажется, что Билялетдинов и Зарипов не совсем понимают друг 
друга, отсюда несколько нервные интервью...  
- Я считаю, что здесь сторонам нужно срочно искать общий язык. Если Казань 
уступит и во втором гостевом матче, то при счете 2-2 ей придется еще раз лететь 
в Хабаровск. С учетом жесточайшего графика - четыре матча за пять дней, "Ак 
Барс", даже если и пробьется в четвертьфинал, станет загнанной лошадью.  
ИСТОРИЯ СЕКСТОНА ВЗБОДРИЛА ВСЕХ ЛЕГИОНЕРОВ КХЛ  
- А что скажете о противостоянии Уфы и Омска?  
- В регулярке эти команды по очереди эпатировали, но в плей-офф такую кривую 
линию гнет только Уфа, тогда как в Омске наступила стабилизация.  
Вы посмотрите, как в "Авангарде" добавили легионеры - и особенно шведы, 
начавшие забивать голы сериями. Считаю, это заслуга тренерского штаба, 



 

 

который развязал шведам руки, перестал навязывать не подходящие им 
системы. Кстати, и в Уфе именно легионеры ведут за собой команду. Советую 
вам обратить внимание на этот момент.  
- Почему?  
- В любой нормальной лиге легионеры должны быть сильнее доморощенных 
игроков, для этого иностранцев в лигу и приглашают. Российские легионеры НХЛ 
в этом уже много лет убеждаются, последний пример - защитник Миронов, 
которому просто не позволили раскрыться.  
- Чем объяснить то, что легионеры "Авангарда" и "Салавата", проведшие 
регулярку весьма средне, в плей-офф так добавили?  
- Моя версия: на многих иностранцев КХЛ подействовала недавняя история Дэна 
Секстона, который в первых двух матчах за "Нефтехимик" привез "минус 6" - и 
тут же был снят с пробега.  
Скажу честно, двумя руками поддерживаю решение Нижнекамска - нужно 
уважать себя и свою лигу! Между тем и в московских клубах, и во многих других 
мы в последнее время очень многое прощали легионерам, да и их уровень не 
всегда был понятен. И вот мы видим новую и правильную политику.  
НА ВОСТОКЕ МОЖЕТ ПОЯВИТЬСЯ НОВЫЙ ФАВОРИТ - "АВАНГАРД"  
- Как будет развиваться омско-уфимская серия?  
- Не удивлюсь ни одному сценарию, обе команды не стабильны. Но по большому 
счету для Уфы матч номер четыре становится решающим, надо выравнивать 
ситуацию. А вот "Авангард" теперь имеет право на ошибку, что может 
раскрепостить команду, дать ей дополнительное преимущество.  
Безусловно, если Омск пройдет Уфу, то на нынешний сезон "Авангарда" все мы 
взглянем под совсем другим углом. В команде вырастили целый пласт молодых 
хоккеистов, в нужный момент выстрелили легионеры. Президенту клуба 
Владимиру Шалаеву будет кого отметить. Более того, учитывая объективные 
трудности Казани и Магнитогорска, на Востоке может появиться новый 
фаворит...  
- Что скажете о других сериях?  
- После олимпийского перерыва не узнаю "Спартак", который и в регулярном 
чемпионате против "Локомотива" с "Динамо" выглядел разобранным, и в серии 
против такого раздражителя, как ЦСКА, не собрался. Впрочем пока со всей 
определенностью можно говорить только о вылете "Торпедо".  
- В Нижнем - сюрприз?  
- Для меня вылет "Торпедо" не стал неожиданным, он прогнозировался. Ведь 
если в первые годы в Нижнем Новгороде Петерису Скудре удалось создать 
многое, то в последнее время команда, похоже, от него просто устала. А тот трюк, 
который тренер сделал прошлым летом, сменив две трети коллектива, уже не 
пройдет - в клубе сменилось руководство.  
То, что "Торпедо" вылетело первым, говорит о том, что перемен в Нижнем 
Новгороде не избежать.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/pashkov_rezultat_kazani_pri_zhivom_zaripove_opasen/ 

К заголовкам сообщений 

И кто здесь фаворит? "Авангард" задавил "Салават" и повел в серии 
(Чемпионат.com, Москва, 7 марта 2018) 
Омичи провели блестящий матч, но едва не потеряли все в последние пять 
минут. 
Продолжение безумия или погружение в плей-офф? 
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"Салават Юлаев" и "Авангард" выдали два невероятных матча в уфимской части 
серии, и теперь противостояние переехало в Омск. Игры в столице Башкирии 
показали, что "ястребы" на равных могут противостоять подопечным Эркки 
Вестерлунда в открытом хоккее, а в плане характера еще и дадут уфимцам фору. 
И по этому поводу очень много вопросов к финскому наставнику "Салавата". За 
весь сезон он, похоже, так и не смог привить своей команде строгую и 
дисциплинированную систему, построенную на безошибочной игре в обороне, а 
успешный финиш уфимцев в "регулярке" оказался фикцией: в ключевых матчах 
сезона "Салават" вновь заиграл в "бразильский" хоккей, но и в нем не выглядел 
предпочтительнее соперника. 
Омичам, в последний момент заскочившим в плей-офф, конечно, было проще на 
старте серии. От подопечных Германа Титова не ждали правильной и 
выверенной игры по системе, крутых тактических ходов, да даже на одну победу 
в Уфе омские болельщики практически не рассчитывали. Но "Авангард" просто 
сыграл в хоккей, бесшабашный, размашистый и голевой, и если после первой 
встречи кому-то могло показаться, что "ястребам" прилично подфартило, то 
после второго матча не осталось никаких вопросов - "Авангард" готов сражаться 
в этой серии. 
При счете 1:1серия переехала в Омск, но сохранится ли разухабистый характер 
матчей и на берегу Иртыша? Болельщикам, конечно, такой хоккей смотреть - 
одно удовольствие, вот только главные тренеры команд наверняка видят 
происходящее совсем по-другому и сделают все возможное, чтобы взять, 
наконец, это сумасшествие под свой контроль. Хороший шанс для этого будет у 
омичей, ведь они перехватили преимущество своего льда, но станет ли это 
козырем "Авангарда"? 
"Северсталь" почти не играет в большинстве, но все равно бьется с СКА, 
оставляя надежду на чудо. 
Последний раз "ястребы" побеждали на "Арене-Омск" 25 декабря прошлого года 
еще с Андреем Скабелкой на тренерском мостике, а Герман Титов в качестве 
наставника омичей проиграл все три домашних матча. Да и ответственность на 
хоккеистах "Авангарда" теперь уже совсем другая, нежели перед стартом серии: 
после достаточно уверенных игр в Уфе "ястребов" уже не рассматривали как 
однозначных аутсайдеров. 
"Салават" без Скривенса и первая потеря "Авангарда" 
Одними из виновников голевого пиршества в уфимских матчах стали голкиперы 
"Салавата" Иван Налимов и Андрей Кареев, пропустившие на пару 11 шайб за 
две встречи. В связи с этим, уфимские болельщики ждали появления в воротах 
"Салавата" Бена Скривенса, однако канадский вратарь хоть и был выведен из 
списка травмированных, но в заявку отчетной встречи не попал. Первым 
номером был назначен Налимов. Кроме того, в омском матче дебютировал в 
нынешнем плей-офф Михаил Юньков, заменивший Илью Зубова. Трехкратный 
чемпион России считается кубковым игроком, и в третьей игре серии Эркка 
Вестерлунд решил достать из рукава этот козырь. 
Герман Титов по сравнению со вторым матчем не произвел практически никаких 
изменений. Наставник, кажется, и вовсе бы не менял состав, размазавший 
уфимцев по их собственному льду, но Виталий Меньшиков выбыл из-за 
подозрения на перелом руки. Его место в составе занял Илья Хохлов. 
Бегущий "Авангард" и первый гол Сундстрема 
Матч по заведенной этими командами традиции начался без раскачки. Опасно 
атаковал Кемппайнен, а первый реальный момент создало сдерживающее звено 
"Авангарда" Галимов - Стась - Ро, но Налимов справился с броском 
американского форварда, а затем и с добиванием Галимова. Для Ивана это был 



 

 

важнейший матч - в случае успешной игры он мог закрепить за собой место 
первого номера в воротах "Салавата" - и Налимов начал его уверенно, без того 
мандража, который преследовал его в предыдущей встрече. 
Омичи сразу же включили максимальные скорости, превосходство в физике, 
заметное еще в уфимских играх, помогало хозяевам владеть преимуществом. 
"Салават" предпочитал отвечать контратаками, и в одной из них шедевр едва не 
сотворил Владимир Ткачев: форвард гостей на обводке прошел всю зону атаки, 
обыграл Фурха и пытался завести шайбу в ворота, но до успеха не хватило 
считанных сантиметров. Следом "Салават" создал еще пару моментов, 
понемногу отодвигая игру от ворот Налимова, а тут еще и Илья Дервук опасно 
сыграл высокоподнятой клюшкой. 
Уфимцы первыми получили право сыграть в большинстве. "Салават" запер 
хозяев в зоне, обрушил на ворота Фурха шквал бросков, но уфимцам 
катастрофически не хватало точности, "Авангард" сумел отбиться, а затем 
заработал ответное большинство: две штрафные минуты схватил Максим 
Майоров. Тройка Семенова смотрелась активно, но забить не смогла, зато 
вышедшие следом омские иностранцы организовали дебютный гол: Юхан 
Сундстрем протолкнул шайбу в ворота в сутолоке на пятачке. Этот гол стал 
первым за "Авангард" для шведского форварда, который большую часть сезона 
провел в лазарете. 
Пропущенный гол не слишком сбил "Салават" с толку. Уфимцы продолжили 
атаковать и вскоре заставили Егора Мартынова выбросить шайбу за пределы 
площадки, получив еще один шанс в большинстве. Но эта реализация лишнего 
прошла для уфимцев гораздо хуже, чем первая попытка. "Ястребы" раз за разом 
выводили шайбу в среднюю зону, не позволяя гостям создать какую-либо 
опасность. Концовка периода прошла в атаках "Авангарда", омичи могли 
увеличить свое преимущество, а уфимцы, казалось, ждали перерыва чтобы 
перевести дух. Неужели омская команда настолько лучше в физическом плане 
подошла к играм плей-офф? 
Великолепные легионеры Омска и спаситель интриги Панин 
Второй период отдохнувший "Салават" постарался начать активнее, но и 
"Авангард" не собирался сбавлять обороты. Атаки гостей получались в основном 
после быстрых входов в зону, хозяева же отвечали затяжными "позиционками". 
Лидерами омичей в эти минуты было легионерское звено, которое бежало, 
бросало, заставляло уфимцев ошибаться. А вот Умарк и компания были 
незаметны на льду: после первой игры тренерский штаб "ястребов" сделал 
правильные выводы, шведского форварда "Салавата" сдерживали буквально 
вдвоем. 
Сундстрем с партнерами продолжали "зажигать", и вскоре уфимцы не 
выдержали. Оскарс Бартулис поставил подножку входившему в зону Максиму 
Чудинову и получил две минуты. Омичи вновь были активны при розыгрыше 
лишнего, Дмитрий Кугрышев трижды опасно угрожал владениям Налимова, но в 
этот раз "Салават" сумел отбиться. Однако уфимцы по-прежнему существенно 
уступали сопернику в скорости, и вскоре это вылилось в еще одно большинство 
"Авангарда": Максим Гончаров съездил по рукам Евгению Медведеву. В этот раз 
хозяева грубости не простили, и снова результат сделали омские легионеры! 
Перселл неотразимо бросил в ближнюю девятку, а Андре Петерссон закрыл 
обзор Налимову. 
Но долго радоваться "Авангарду" не пришлось: не прошло и минуты как Григория 
Панина оставили одного в центре зоны, и тот точным броском прошил Фурха. 
Этот мгновенный голевой ответ не дал умереть интриге матча. "Ястребы" 



 

 

смотрелись солиднее и свежее гостей, и по такой игре 0:2 после второго периода 
для "Салавата" было равносильно приговору. 
"Салават" воспринял гол Панина как призыв к действию, уфимцы заметно 
оживились. Едва не вышел на рандеву с Фурхом Юньков, опасно бросал 
Бурдасов, гости жаждали сравнять счет. Но "Салавату" не хватало целостности 
в атаках, да и "ястребы" пришли в себя и отправились на второй перерыв при все 
том же минимальном преимуществе в счете. 
Нервотрепка на ровном месте 
В начале следующего отрезка "Салават" по традиции не проигрывал "Авангарду" 
в движении, на второй минуте периода отличный момент имел Антон Бурдасов, 
однако форвард не смог поразить пустой угол. Уфимцы пытались наседать на 
ворота Фурха, "Авангард" же долгое время обходился без опасных моментов. 
Матч все это протекал без откровенной грубости, но на пятой минуте третьего 
периода не выдержали нервы у Анселя Галимова. После словесной перепалки с 
Григорием Паниным, форвард омичей боднул защитника уфимцев головой и 
получил штраф до конца игры. Панин ответил на это ударом кулаком в лицо 
Галимову, но был наказан всего двумя минутами отсидки на скамейке. 
Уфимцы получили сразу три минуты большинства, но реализация лишнего у 
гостей в этот день хромала на обе ноги. Более того, "Авангард" весьма активно 
оборонялся, и в одном из эпизодов Андрей Стась обокрал на чужой синей линии 
Бурдасова, выдал передачу на Сунсдтрема, и омский швед забросил третью 
шайбу в ворота Налимова. Сложно поверить, но этот гол стал первым в сезоне 
для омичей, забитым в меньшинстве. После такой эмоциональной подпитки, 
"Авангард", несмотря на взятый Вестерлундом тайм-аут, поймал кураж и 
бросился забивать еще. И у "ястребов" получилось! Семен Кошелев привез 
шайбу в зону "Салавата", оставил ее Медведеву, и капитан омичей при 
содействии закрывавшего обзор вратарю Михеева отправил снаряд точно в 
цель. 4:1, "Арена-Омск" буквально взорвалась от восторга. 
Эта шайба немного успокоила обе команды. "Авангарду" уже ничего не было 
нужно, а "Салават", весь матч выглядевший немного потерянным, не мог собрать 
силы на массированные атаки. Однако довольно быстро уфимцам удалось одну 
шайбу отыграть: Кемппайнен здорово поработал на пятачке. Тут же у "Салавата" 
появилось еще несколько шансов, но хозяева никак не хотели в одно мгновение 
отдавать все заработанное преимущество. За две минуты до конца основного 
времени уфимцы выпустили шестого полевого игрока, и это почти сразу же 
принесло плоды. Наконец-то проявили себя лидеры "Салавата", отличился 
Линус Умарк броском из круга вбрасывания. Безумие первых матчей серии все 
же заглянуло и на омский лед! 
Обстановка на омской арене, которая еще недавно была без ума от ликования, 
заметно наэлектризовалась. "Салават" снова снял голкипера, но совершить чудо 
уфимцам не удалось. Дмитрий Кугрышев забросил шайбу в пустые ворота, и 
поставил точку в матче. "Авангард" победил 5:3, и вышел вперед в самой 
огненной серии первого раунда плей-офф. 

https://www.championat.com/hockey/article-3367437-khl-kubok-gagarina-match-3-
avangard---salavat-julaev---53.html 

К заголовкам сообщений 

"Салават" вылепит из "Авангарда" "золушку" (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 8 марта 2018) 
"Авангард" повел в серии с "Салаватом Юлаевым". Сказать, что сенсационно - 
значит, не сказать ничего.  

https://www.championat.com/hockey/article-3367437-khl-kubok-gagarina-match-3-avangard---salavat-julaev---53.html
https://www.championat.com/hockey/article-3367437-khl-kubok-gagarina-match-3-avangard---salavat-julaev---53.html


 

 

Омская команда заставляет поверить в сказку об "андердогах". Разобранная 
вроде бы команда заставляет вспоминать об омском подвиге образца первого 
сезона КХЛ. Когда 16-я команда "регулярки", также как и сейчас ворвавшаяся в 
плей-офф в последний момент, выбила "зеленого" победителя регулярного 
чемпионата в первом раунде. Проиграв лишь один матч.  
Разговоры о незаслуженности пребывания "Авангарда" в "восточной" восьмерке 
- в пользу бедных. Новосибирских бедных. То, видите ли, в прошлом сезоне 
"Авангард" лишил "Сибирь" плей-офф, дома проиграв "Адмиралу". Теперь, 
видите ли, омское пребывание в плей-офф несправедливо. Какой бы шикарной 
ни была турнирная поступь "Сибири" при Юрзинове-младшем, команда не 
добрала одно очко. И точка. В конце концов, если по-другому непонятно - 
"Сибирь" дома проиграла "Трактору" 1:4, а "Авангард" - 1:2. Омичи по всем 
статьям лучше. 
Впрочем, пусть у "снежинок" и дальше "бомбит". Это даже приятно. Два сезона 
подряд без плей-офф опустят на грешную землю - один раз пролезть в финал 
"Востока" из-за того, что календарь был странным (не все сыграли друг с другом 
по два раза - дома и на выезде) не бог весть какой подвиг. "Сибирь" забралась 
высоко благодаря победам над середняками и аутсайдерами. Сейчас - занимает 
свое место. 
Параллели с первым сезоном КХЛ применительно к "Авангарду" не могут быть 
полными. В 2009 году судьба "Авангарда" была в руках "Магнитки". В 2018 году 
"ястребы", несмотря на осечки конкурентов, обязаны были обыгрывать "Барыс". 
На фоне дрязг и проблем в игре в это не верилось. "Авангард" выкрутился из 
более тяжелой ситуации, чем в 2009 году. Одержал победу "на заказ". 
Как-то странно называть "Авангард" "золушкой". С бюджетом на уровне топ-5 
"Востока" это даже как-то стыдно. Для "Сибири" - почетно, хотя последние 
сезоны показали, что эта команда является "золушкой" только в снах ярых 
адептов "Славься, "Сибирь". Для "Авангарда" - стыдно и неуместно.  
Стало ли удивительным омское преображение кубковой порой? Безусловно. 
Внутренние дрязги, конфликты, необъяснимая смена дававшего результат 
тренера на практически неопытного - все это не способствовало "шуму" в плей-
офф. 
Тем не менее, "Авангард" пока что выносит "Салават". 16 забитых голов за три 
матча - это сильно. Олигархи с "Запада" нервно завидуют. У "ястребов" хуже 
сыгранность, нет столь ярких лидеров - а команду "прорвало". 
"Салават" забивает на приемлемом уровне. 11 голов за 3 матча - это больше 
трех в среднем за матч. Вполне достаточно для успеха, в особенности в 
закрытом и "пахотном" плей-офф. Вопрос лишь один - куда делся уфимский 
прагматизм. Пенять на вратарей - несолидно. Полевые игроки как не помогали, 
так и не помогают. 
"Салават" забивал первым лишь в стартовом, победном, матче серии - и был 
результат. Потом - как отрезало. Ни "перестрелочный" уровень, ни попытки 
закрыться ничего не дают. "Авангард" на шаг впереди. И в жесткости, и в 
реализации. 
В чем секрет? Вот тут параллели с первым сезоном КХЛ более чем прямые. 
Никитин сплотил команду в 2009 году? Ха-ха три раза. Он стоял и не мешал. 
Титов занимается тем же самым. К чему привели его "наработки" - 6 поражений 
в 9 матчах "регулярки". Кажется, омские игроки сами между собой договорились. 
Примерно как в 2016 году при Корноухове. В сери с тем же "Салаватом" было 1-
3. Игроки собирались сами, судили и рядили. И сделали счет в серии 3-3. Но 
проиграли. 



 

 

Сейчас - все идет к тому, что выиграют. Складывается ощущение, что "зеленые" 
не слышат своего тренера Вестерлунда. Или не хотят слышать. Дело не в 
языковом барьере. Чушь это все - язык хоккея универсален. Дело в неприятии 
или системы, или тренера. А может - и того, и другого.  
"Авангарду" поперло, и команда окрылена. И большинство начало работать 
(33,3% против 21,4% у "Салавата"), и меньшинство не страдает (78,6% против 
66,7% у "Салавата"). Про реализацию все сказано выше - 16 омских голов за 3 
матча против 11 уфимских.  
Однако ситуация в серии по-прежнему очень скользкая. Игроки "Авангарда" 
красавцы - выдают на-гора разнообразный и классный хоккей. Но - не хватает 
"инстинкта убийцы", причем традиционно. Когда в третьем матче серии счет стал 
4:1 - омичи не имели права подпускать соперника. Да как - на расстояние одного 
гола. Было заметно, как трясутся омские поджилки. Кто знает, может, этот 
"недокамбэк" сплотит "Салават". А тогда скажется превосходство в линиях и 
опыте тренера.  
Обе команды ментально нестабильны - это ясно. К тому же может вновь 
прорвать "зеленых" лидеров - концовка третьего матча дало Умарку и 
Хартикайнеену надежду на возрождение. А им много шансов не надо. У 
"Авангарда" обретают "химию" Петерссон, Перселл и Сундстрем. Видимо, 
сказывается голод - уж больно много пропустили. Топ-силам "Салавата" пока не 
помогают остальные. 
"Авангард" с такой игрой способен повторить сенсацию первого сезона КХЛ. Но 
во многом благодаря "Салавату". Чем дольше будут растеряны уфимцы, тем 
проще будет омичам. "Авангард" сейчас играет так ярко потому, что позволил 
"Салават". Теперь "ястребам" нужно выкорчевать из памяти ужасную концовку 
третьего матча серии. И - еще прибавлять в жесткости и "колючести". Чтобы 
Умарк и Хартикайнен не разожгли пламя конвейерности набора очков. 
Дальнейший ход серии больше зависит от "Салавата", чем от "Авангарда".  
Пока "юлаевцы" усиленно лепят из "Авангарда" "золушку". Скорее всего, и 
вылепят. Но игроки омской команды все равно молодцы - поймали волну. 
Пройдут "Салават", и все остальное - разговоры в пользу бедных. Как и в случае 
с "Сибирью".  

http://allhockey.ru/article/show/319202-Salavat_vylepit_iz_Avangarda_zolushku 

К заголовкам сообщений 

Паника Вестерлунда и дисквалификация Галимова. Как "Авангард" повел 
в серии с "Салаватом" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 8 марта 2018) 
Как Вестерлунд упростил задачу "Авангарда" и сколько пропустит игрок 
"Авангарда" за свою выходку - в материале Максима Никерина.  
РИСК ВЕСТЕРЛУНДА 
Что произошло с "Салаватом Юлаевым" за три дня после матча с "Ак Барсом" не 
очень понятно. Но команда стала такой же, какой была в октябре - 
неуправляемой. Вроде бы наступил плей-офф - время, когда концентрация 
должна зашкаливать. Но с "Салаватом" все ровно наоборот.  
Гол Юхана Сундстрема в меньшинстве, когда казалось, что уфимцы близки к 
тому, чтобы дожать соперника, - самый показательный момент матча. Лучший 
защитник команды Филип Ларсен делает пас в своей зоне на нападающего, 
вышедшего в спецбригаде в обороне и едет на смену, несмотря на то, что шайба 
еще и зону не покинула. Антон Бурдасов идет обыгрывать соперника на своей 
синей линии, теряет шайбу, а сзади никого нет. Андрей Стась спокойно отдает 

http://allhockey.ru/article/show/319202-Salavat_vylepit_iz_Avangarda_zolushku


 

 

передачу на шведа, который уверенно один в один переигрывает Ивана 
Налимова.  
Такой безответственной игры у "Салавата" не было с тех пор, как все 
нормализовалось, - после серии из пяти поражений в шести матчах в конце 
прошлого календарного года. Вот только тогда у тренерского штаба впереди 
было несколько месяцев, а сейчас - часов. "Сейчас не время тренеров, игроки 
знают что делать", - говорил Эркка Вестерлунд перед стартом плей-офф, имея в 
виду то, что задача тренеров теперь работать над психологическим состоянием 
хоккеистов. Так вот в Уфе работы у тренерского штаба - невпроворот, и не только 
с психологией. Иначе, светит финну бесславный вылет в 1/4 финала, а после 
этого далеко не факт, что с ним продлят контракт, подписанный по схеме 1+1. 
УПРОЩЁННАЯ ЗАДАЧА "АВАНГАРДА" 
Эркка Вестерлунд стал другим. Со стороны это больше похоже на панику - дикая 
ротация звеньев, какой не было по ходу сезона, не может привести к успеху в 
плей-офф. Очевидно, что тренеры ищут оптимальное сочетание, которое 
одинаково успешно будет и в атаке, и в защите, но более-менее верят они, 
кажется, только в две тройки, причем вторая - не полная. 
Один из лучших игроков первых двух матчей Вячеслав Солодухин, 
заблокировавший в уфимских матчах 8 бросков - столько же, сколько весь 
"Авангард" - вчера получил меньше шести минут игрового времени. Артем 
Федоров, на которого так рассчитывали перед сезоном, провел на льду чуть 
больше трех минут, но вполне заслуженно, учитывая -3 в предыдущем матче. 
Энвер Лисин, который чаще других проявляет себя в сложных матчах, во втором 
периоде почти не выходил на лед. В компании Антона Бурдасова и Владимира 
Ткачева вышел Глеб Кузьмин, первый раз играющий в плей-офф и набравший 
за весь сезон три очка. 
Не попал в заявку Илья Зубов, хоть и заслужил это своей игрой в предыдущих 
матчах, но без него окончательно распалась тройка, которая периодически 
выстреливала - с Лисиным и Федоровым. Михаил Юньков выполнить ту же роль, 
что выполнял в ней Зубов не может.  
В результате Вестерлунд, пытаясь наладить игру в защите, упростил задачу 
"Авангарда" до минимума - закрыть первое звено "Салавата". Остальные бы не 
забили. 
ДИСКВАЛИФИКАЦИЯ ГАЛИМОВА 
На что жаловаться не приходится, так это на морально-волевые качества 
игроков. Чуть ли не впервые в сезоне, хоккеисты "Салавата" стали биться не 
только за себя, но и за партнеров. Преобразились и Максим Гончаров с 
Григорием Паниным. Первого побаиваются омичи, но удаления на ровном месте 
его до добра не доведут. Панин и вовсе разыгрался, после подписания нового 
трехлетнего контракта. Раньше забивал в плей-офф по праздникам, а тут 
отличился во второй игре подряд, повторив личный рекорд голевой серии 2010 
года. Правда, тогда, в годы выступления за "Ак Барс", была регулярка и в 
соперниках у казанцев были менее грозные команды - "Торпедо" и "Атлант". 
Панин принял участие в эпизоде, который может отразиться на дальнейшем ходе 
серии. Провокации в адрес Анселя Галимова с его стороны начались еще в Уфе, 
а завершились удалением до конца игры и дисквалификацией омского хоккеиста. 
Бросок защитника "Салавата" пришелся в игрока "Авангарда", рухнувшего на 
лед. Стоило Галимову встать, как он накинулся на внешне невозмутимого 
Панина, ударив того головой в лицо. В результате - у юлаевца в кровь разбит 
нос, а омич удален до конца матча. При этом, сам Панин успел ответить прямым 
в челюсть, едва не отправив оппонента в нокаут. 



 

 

Галимову теперь светит 50-70 тысяч рублей штрафа, а также возможная 
дисквалификация до пяти игр. Впрочем, на момент выхода публикации стало 
известно, что игрок "Авангарда" пропустит одну игру. Учитывая, что это первая 
подобная выходка игрока, - наказание вполне оправдано.  
Четвертый матч серии состоится 8 марта в 14:00 по московскому времени. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/213414/ 

К заголовкам сообщений 

500 шайб! Как же крут Мозякин... (Советский спорт, Москва, 7 марта 2018) 
Сегодня лучший бомбардир нашего хоккея Сергей Мозякин взял новый 
фантастический рубеж - 500 шайб, заброшенных в чемпионатах страны. 
Еще недавно это казалось небывальщиной. Да, собственно, и сейчас отметка не 
то, что в 500, а и в 400 голов для подавляющего большинства игроков КХЛ - 
недостижимая мечта. 
И только один человек в нашей истории преодолел рубеж в пятьсот шайб в 
чемпионатах России - нападающий магнитогорского "Металлурга" Сергей 
Мозякин. Встав в один ряд с другими снайперами мирового значения, которые 
также отличились аккурат в марте. К примеру, в прошлое воскресенье великий 
аргентинец Лионель Мессии забил свой 600 гол в своей футбольной карьере. 
Близок к личному суперрекорду и Александр Овечкин, на счету которого уже 599 
шайб в регулярном чемпионате НХЛ. 
Но это все - где-то там, далеко. А рекорд Мозякина свершился на наших глазах, 
в первом раунде Кубка Гагарина, где "Магнитка" сражалась с "Автомобилистом". 
Свою 499 шайбу Сергей также забросил в плей-офф, в первом же матче. И этот 
гол стал победным для магнитогорцев, позволил им вырвать у соперников 
трудную победу, со счетом 3:2. 
Вообще в этом - особая уникальность голов российского супербомбардира. Ведь 
голы он забивает большей частью отнюдь не слабакам и не в проходных матчах. 
Почти четверть заброшенных Мозякиным шайб числятся победными! И такой 
процент важных голов ошеломляет не меньше, чем нынешний пятисотник. 
Ну а юбилейная шайба была заброшена в третьем матче серии, когда "Магнитка" 
реализовала большинство. Крис Ли нанес бросок по воротам от синей линии. Ян 
Коварж сражался на пятачке, а Мозякин засел в засаде на левом фланге. И 
дождался-таки там шайбы, которая отскочила ему прямо на клюшку. Оставалось 
только отправить ее в пустой угол. Голкипер "Автомобилиста" никак не успевал 
защитить свои ворота. 
Гол, конечно, вышел не особо героический. В карьере Сергея не одна сотня куда 
более великолепных бросков и комбинаций. Но опять же - важнейший! Ведь 
благодаря ему "Магнитка" сравняла счет в домашнем матче и ушла на второй 
перерыв при счете 1:1. 
Напомним, что нынешний сезон был для 36-летнего форварда далеко не 
безоблачным. Распалась наигранная связка с Данисом Зариповым, были 
травмы, приходилось пропускать матчи... 
Однако Сергей все преодолел, в январе вернулся на пик физического состояния, 
стал олимпийским чемпионом в Корее. А в регулярном чемпионате КХЛ забросил 
19 шайб в 42 матчах. Еще две он записал на свой счет в первом раунде КХЛ. 
Возникает резонный вопрос - будет ли и 600? Задавать его как-то уже и 
жутковато. Однако с учетом того, что Мозякин продлил контракт с "Металлургом" 
еще на два года, фантастическими эти цифры тоже уже не выглядят. 
Тем более, что свою шестую сотню, Сергей наверняка распечатает еще 
нынешней весной!  

http://sport.business-gazeta.ru/article/213414/
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К заголовкам сообщений 

Каррера, зачем ты на это смотрел? "Спартак" едва не повторил 
антирекорд (Чемпионат.com  Москва, 7 марта 2018) 
Главное достижение красно-белых - Сорокин наконец-то пропустил! 
Перед третьим матчем серии между ЦСКА и "Спартаком" у красно-белых 
оставались небольшие шансы зацепиться за результат. Многие прогнозировали, 
что команда Вадима Епанчинцева выиграет одну игру, однако добиться победы 
в ЛДС ЦСКА на Ленинградском проспекте спартаковцам не удалось. Более того, 
даже одного гола в их исполнении зрители не увидели. Голкипер "армейцев" 
Илья Сорокин не пропускает уже 120 минут. Теперь серия переехала в "ВТБ 
Ледовый дворец". 
Первое, что бросилось в глаза, - посещаемость. Людей на трибунах арены в 
"Парке Легенд" оказалось гораздо больше, нежели на "армейской". В плане 
маркетинга, привлечения зрителя и обращения с ним "Спартак" - один из лучших 
клубов в лиге. С болельщиком здесь работать умеют. Причем с болельщиком 
любого возраста. Даже для детей организованы специальные детские комнаты, 
а в фойе дворца ходят аниматоры. 
Заколдованный Сорокин. Что еще сделать "Спартаку", чтобы забить ЦСКА? 
Красно-белые ложились костьми, но снова проиграли. 
"Почему нет аншлагов во дворце ЦСКА в серии со "Спартаком"? Вот и я задаю 
такой же вопрос. Причем болельщикам "Спартака", которые в наш дворец не 
приходят, свои билеты не выкупают", - заявил двукратный олимпийский чемпион 
Борис Михайлов. 
В состав хозяев вернули защитника Кирилла Кольцова матч пропускали 
защитник Владислав Провольнев а также нападающие Артем Подшендялов и 
Артем Воронин. В заявку гостей не попали защитники Артем Блажиевский 
(дисквалификация), Артем Сергеев и форварды Роман Любимов Андрей 
Кузьменко Андрей Светлаков и Константин Окулов. Светлаков и Окулов 
продолжают лечение. 
Никого не удивила вратарская линия. У "Спартака" на лед с первых минут вышел 
Никита Беспалов у ЦСКА - Илья Сорокин. 
"Армейцы" начали с массированных атак. Сходу бросал Капризов, а затем 
Шалунов. Беспалов ловушкой отразил шайбу. У хозяев первым броском 
отметился Лещенко с места правого крайнего. Получилось не слишком опасно. 
Сцепились на пятаке Осипов и Ничушкин. Александр предлагал сопернику 
подраться, но тот не совсем горел желанием скидывать перчатки. Едва ли не в 
следующей атаке гости вышли вперед. Андронов поборолся у борта и нанес 
бросок низом с правого края! Шайба попала в щиток Беспалову, взмыла вверх и 
от плеча голкипера юркнула в сетку. 
Вскоре "армейцы" забили еще. Шайба после дальнего броска влетела в сетку, 
но Жарков в борьбе перед воротами помешал Беспалову. Один из двух главных 
арбитров Антонин Ержабек сразу развел руки в стороны. Гол не засчитали. 1:0 - 
с таким счетом команды отправились на первый перерыв. 
Первое удаление во встрече случилось в начале второй двадцатиминутки - на 
две минуты присел чешский форвард "Спартака" Лукаш Радил. Однако 
реализовать лишнего красно-синие не смогли. 
Помог "армейцам" Лаюнен. Финн совершил непостижимую ошибку в своей зоне. 
Защитник сделал передачу на клюшку Петрову, который моментально доставил 
шайбу на пятак, а Шумаков в ближнем бою разобрался с Беспаловым. 
Предсказамус настрадал. Прогнозы на первый раунд Кубка Гагарина. Запад 
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Журналисты и эксперты сделали свои ставки. Вы согласны? 
Вскоре спартаковцы остались втроем. Удалили Бондарева и Никонцева. 
Казалось, хозяевам уже удалось отбиться. Более того, "Спартак" едва не забил 
в большинстве, убежав в хорошую контратаку. А затем получил в свои. 
Григоренко с левого края ворвался в зону и с кистей бросил в дальнюю девятку 
- шайба от ловушки Беспалова пересекла ленточку - 0:3. 
Вадим Епанчинцев заменил Беспалова на Трушкова. Не сказать, что Никита 
провалил игру, однако защитники совсем не помогали своему голкиперу. 
Первым провинившимся у ЦСКА стал защитник Богдан Киселевич, получивший 
две минуты штрафа. Легкий для Сорокина бросок Осипова - единственное, что 
смог продемонстрировать "Спартак" за эти две минуты. 
За игрой хоккейного клуба наблюдал главный тренер футбольного "Спартака" 
Массимо Каррера. Вряд ли итальянец остался доволен увиденным. 160 минут 
без голов - ужасный результат для красно-белых. 
Третья двадцатиминутка превратилась в формальность. Главная интрига - 
сможет ли "Спартак" наконец-то пробить Сорокина? В итоге сначала пробили 
Трушкова. Правда, после просмотра гол был отменен из-за офсайда. Это уже 
вторая шайба, отмененная судьями в пользу спартаковцев. 
Голевую засуху "Спартака" концовке все же прервал Илья Талалуев, 
подставивший клюшку после броска Хохлачева. Епанчинцев заменил голкипера 
на шестого полевого - тщетно. 1:3 - таков итоговый результат матча, счет в серии 
3-0 в пользу ЦСКА. 
Игра хозяев, несмотря на гол в концовке, произвела удручающее впечатление. 
"Спартак" едва не повторил антирекорд "Авангарда" образца 2013 года и 
"Локомотива" образца 2016 года. Те не забивали 180 минут подряд - то есть три 
встречи кряду. 
Каррера, зачем ты на это смотрел? 

https://www.championat.com/hockey/article-3367617-hokkej-plej-off-khl-spartak--
cska--13-otchjot-o-matche.html 

К заголовкам сообщений 

Когда кунг-фу Квартальнова круче. "Локомотив" - в полуфинале Запада 
(Советский спорт, Москва, 7 марта 2018) 
Корреспондент "Советского спорта" - об очередной битве "Торпедо" и 
"Локомотива", где в очередной раз все решила одна шайба. 
А В ЧЕМ ДОБАВИТЬ?  
Перед четвертой игрой серии "Торпедо" и "Локомотива" сложилась 
парадоксальная ситуация. Нижегородцы оказались на краю пропасти, проиграв 
три предыдущих встречи, но при этом крайне тяжело было представить, что 
должен исправить в игре своей команды Петерис Скудра, чтобы исправить 
положение. Сказать, что торпедовцы провалились в каком-то матче невозможно. 
В этой серии все решается в даже не в борьбе, как можно было предположить 
изначально, а в каких-то микроэпизодах. 
Взять хотя бы вчерашний матч и голы, которые были в нем забиты. 
Подставление, два рикошета, открытый бросок от синей, удачный отскок на 
пятак. В такой ситуации крайне сложно что-то исправить тренерским усилием. 
Безусловно, у "Торпедо" были резервы и Петерис Скудра попытался ими 
воспользоваться. 
На четвертый матч он вернул в состав Дениса Паршина, которого посадил 
подумать над своей игрой после ярославской части серии, а в ворота отправил 
Ивана Лисутина вместо проигравшего три встречи в ряд Станислава Галимова. 
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А больше ничего и не поменяешь. Система Скудры предельно ясна и она либо 
работает, либо нет. Что-то подкрутить в ней между играми очень сложно. 
Безусловно, торпедовцам нужно было что-то делать с большинством. По ходу 
серии в розыгрыше лишнего они не создали примерно ничего, за исключением 
одного броска Кундратека в третьей встрече, который стал результативным. Но 
это всего одна попытка из девяти - с такой реализацией очень трудно удержаться 
в плей-офф, особенно в противостоянии с командой уровня "Локомотива". 
Несмотря на положение в серии, "Торпедо" не выглядело агонизирующим 
коллективом, который вышел умирать в четвертом матче. В исполнении команды 
Скудры мы вновь увидели спокойное начало - игроки принимали взвешенные 
решения, избегали авантюрных передач и пытались планомерно пробить 
оборону ярославцев атаками с флангов. И это при том, что трибуны в КРК 
"Нагорный" бесновались, гнали своих вперед и создавали атмосферу, в которой 
очень легко потерять голову. 
СУДЬБОНОСНЫЙ ОВЕРТАЙМ  
Большинство "Торпедо" - это, конечно, полный мрак. Думаю, даже Скудра 
согласится с этим определением. Вбрасывания проигрывались, время на вход в 
зону тратилось, розыгрыш не получался, броски не достигали цели. И это 
касалось не только пятиминутного штрафа Аверина, но и последовавших за этим 
удалений Егора Коршкова и нарушения численного состава. Нижегородцы не 
создали ничего. 
Однако сумели сравнять счет в начале третьего периода. Юрий Сергиенко 
повторил трюк из матча под номером три, отправив шайбу от синей линии в 
скопление игроков на пятаке "Локомотива". На сей раз она никого не задела и 
оказалась в сетке. 
Однако радовались торпедовцы недолго. Стоило Егору Дугину отправиться на 
скамейку штрафников, как безжалостный Кронвалль вновь вывел "Локомотив" 
вперед. До окончания основного времени оставалось около шести минут, и все 
это было похоже на окончательную капитуляцию хозяев. Однако Скудра 
сдаваться не стал и заказал челлендж на офсайд у Максима Тальбо при входе в 
зону. Лайнсмены затерли до дыр пленку с этим эпизодом и определили: гол - 
плохой, офсайд был. 
Так постепенно игра перешла в овертайм, который грозился стать экстремально 
длинным. "Локомотив" имел комфортное преимущество в серии, поэтому 
команде Квартальнова не было смысла форсировать события в дополнительное 
время. "Торпедо" начало активнее, и Грачев уже на третьей минуте мог 
заканчивать встречу, но его выход с шайбой к воротам остановил 
монументальный щиток Мурыгина. 
Дальше игра шла без моментов и все катилось к очередному овертайму, но 
Артему Ильенко надоели эти поддавки, поэтому он решил взорвать ситуацию 
сольным проходом, в ходе которого сначала бросил в щитки Галимову, а следом 
подобрал отскок, уехал за ворота и на вытянутых руках завез шайбу в сетку. 
Скудра вновь попытался спастись за счет челленджа, но никакой блокировки 
вратаря не было. 3:2 в матче, 4-0 в серии - "Локомотив" первым из всех проходит 
в следующий раунд плей-офф Кубка Гагарина!  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1037451-kogda-kung-fu-kvartalnova-kruche-
lokomotiv-v-polufinale-zapada 

К заголовкам сообщений 

Почему потух Олег Знарок (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-
Петербург, 8 марта 2018) 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1037451-kogda-kung-fu-kvartalnova-kruche-lokomotiv-v-polufinale-zapada
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1037451-kogda-kung-fu-kvartalnova-kruche-lokomotiv-v-polufinale-zapada


 

 

Репортаж с пресс-конференции главных тренеров "Северстали" и СКА 
Наставник армейцев на пресс-конференцию пришел в веселом настроении, что 
бывает не часто. Вероятно, настроение ему подняла третья подряд победа 
команды над неуступчивым соперником. 
 - Каждая игра для нас тяжелая, - заметил главный тренер СКА и сборной России. 
- "Северсталь" - хорошая команда, она серьезно подготовлена. В первом 
периоде действовали неплохо, создали много моментов, должны были их 
реализовывать. У соперника вратарь неплохо отыграл. Наши нападающие, 
видимо, думали, что еще будет куча таких голевых шансов. Во втором периоде, 
играя в меньшинстве, потратили много сил. Рад, что выиграли. Готовимся к 
следующей игре. 
 - Ваш коллега сдержал обещание и побрился после выхода команды в плей-
офф. Может, вы готовы тоже заключить какое-то безумное пари?  
 - Я тоже был молодой, тоже был горячий, - усмехнулся в усы Олег Валерьевич. 
- А сейчас потух, но дым еще идет. В свое время усы сбривал. В свой первый 
сезон в ХК МВД, поспорили, что команда сможет выиграть 10 матчей подряд. 
Поэтому, я уж как-нибудь останусь в нынешнем облике. У меня и так не очень 
привлекательная внешность, - рассмеялся наставник армейцев. 
 - Сегодня не играли Прохоркин, Широков, Яковлев. Что с ними и как тяжело 
выводить игроков сборной по кондициям после Олимпиады?  
 - На самом деле, очень трудно. Видите, что многие хоккеисты работают через 
"не могу". Тяжело. Столько эмоций отдали на Олимпиаде и сейчас вновь все 
надо вытаскивать из себя. Стараемся играть... А перечисленные ребята 
готовятся. Коля Прохоркин немного приболел. Есть у нас определенные 
проблемы. 
 - В таких играх, когда преобладает мастерство у соперника, попросили ребят 
воспользоваться своими немногочисленными моментами, - признался наставник 
"Северстали" Александр Гулявцев. - Во втором периоде нам это удалось. Но все 
же нас дожали. После игры напомнил ребятам, чтобы не опускали руки, работали 
до конца. Еще после прошлой встречи говорил, что будет приятно обыграть СКА. 
К ребятам у меня нет претензий. Они воюют как могут, показывают все, что 
умеют. Готовимся к следующим матчам. Отдельное спасибо болельщикам. 
Полный дворец, приятно играть при такой атмосфере. Радует, что нет 
равнодушных. Спасибо им огромное. 
 - По ходу матча лед покинули Рыбин и Стасенко. Известно, что с ними?  
 - Можно сказать, что матч доигрывали в пять защитников. Пока не знаю. Доктора 
будут колдовать. Вадим Кудако вписался, долгое время не играл. Будем 
отталкиваться от завтрашнего дня. Сегодня возникла проблема из-за 
повреждений. 
 - Сегодня "Северсталь" много времени провела в большинстве, но не смогла его 
реализовывать. Это заслуга СКА или проблема "Северстали"?  
 - У нас было много большинства. Противник очень хорошо оборонялся, активно 
играл. Мы пренебрегли этой тактикой питерцев, хотели что-то "порвать". Но 
против такого хоккея, которое показывает СКА, нужно играть быстро, хорошо 
двигать шайбу, и тогда, может, что-то получится. Ребята делали, все, что могли. 
Я знаю, что моя команда может забивать в большинстве. Сегодня, к сожалению, 
армейский клуб не дал нам этого сделать. 
 - Дмитрий Кагарлицкий в этой серии забил четвертый гол. Он знает какие-то 
секреты Коскинена и армейской обороны?  
 - Я точно никаких секретов не знаю. Мы очень мало играем в атаке. Иногда 
застаем врасплох вратаря СКА, возможно, он "холодный" стоит. Пока на этом 
сыграл Дима Кагарлицкий. Я ни в коем случае не хочу упрекнуть вратаря 



 

 

соперника. Мы пользуемся контратаками, как сегодня. Немного не дотерпели, 
матч мог затянуться дальше. Но у СКА есть такие люди, как Ковальчук. Я с 
большим уважением отношусь к этой команде, к Олегу Валерьевичу. Но мы 
сражаемся, воюем, ребятам большое спасибо. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/pochemu-potux-oleg-znarok 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 7 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов затягивает серию: как "Ак Барс" уничтожили в Хабаровске 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 7 марта 2018) 
Ноль реализаций большинства при 19 попытках - просто катастрофа! 
"Ак Барс" в Хабаровске проиграл "Амуру" (1:4) в третьем матче 
четвертьфинальной серии Восточной конференции Кубка Гагарина. О том, 
почему сорвался Эмиль Гарипов, что не так с большинством казанцев и как 
нерешительность Зинэтулы Билялетдинова может затянуть серию еще на 
несколько матчей, - в материале спортивной редакции "БИЗНЕС Online". 
"ПУСТЬ ОНИ ТЕПЕРЬ ПОБУДУТ В НАШЕЙ ШКУРЕ"  
"Ак Барс" прилетел в Хабаровск накануне поздно вечером и по прилету сразу же 
вышел на ледовую раскатку. У игроков оставалось несколько часов на сон, 
поэтому утром никакого льда уже не было - в 12:30 по московскому времени 
нужно было выходить на матч. "Пусть теперь они побудут в нашей шкуре", 
"Посмотрим, каково будет им", - говорили игроки "Амура", намекая на 
собственную усталость в столице РТ. 
В казанском клубе рассказывали, что боятся матчей в Хабаровске. Все помнят 
игру в регулярном чемпионате, когда "Амур" во всем переиграл казанцев. 
Маленькая площадка и постоянная игра в давление наверняка заставили игроков 
"Ак Барса" вздрагивать, вспоминая ту встречу. Но ничего общего между тем и 
сегодняшним матчем искать не нужно: казанцы тогда действительно были под 
нагрузкой, сыграв перед "Амуром" две игры и находясь на Дальнем Востоке 
шестой день. Сегодня "Ак Барс" проиграл не из-за усталости, семичасового 
перелета или раннего начала матча. Казанская команда проиграла из-за 
собственных ошибок, безалаберной игры в большинстве и тренерского штаба, 
который не способен был перестроить игру по ходу матча. 
Уже второй матч в Казани показал, что "Амур" хорошо убивает большинство "Ак 
Барса", а Андрей Мартемьянов разобрался в схемах Зинэтулы Билялетдинова. 
В третьем матче серии мы в этом убедились, а ведь дальше будет только 
сложнее: уже завтра снова выходить на лед, причем в 10 утра по московскому 
времени, играть на той же маленькой площадке и против столь же агрессивного 
соперника, который, кажется, уже отлично приспособился. 
"АМУР" ПОКАЗАЛ ВАЖНОСТЬ БОЛЬШИНСТВА  
Можно сколько угодно хвалить игроков "Амура", которые половину бросков "Ак 
Барса" в большинстве ловят на себя, но это не отменяет безобразную 
реализацию казанской команды. Если ты понимаешь, что твои броски 
блокируются, а Юха Метсола отлично выбирает позицию и видит все, - зачем 
продолжать один и тот же розыгрыш? В первом периоде "Ак Барс" 8 минут играл 
в большинстве, из которых полторы минуты - 5 на 3, в концовке матча у казанцев 
было 6 минут на реализацию лишнего, но результат тот же, что и в Казани, - 0 
заброшенных шайб. В текущем розыгрыше Кубка Гагарина "Ак Барс" - вообще 
один из худших по игре в большинстве: 0 реализаций при 19 попытках! 

https://www.sportsdaily.ru/articles/pochemu-potux-oleg-znarok
http://allhockey.ru/news/show/319197-Gulyavcev_my_malo_igraem_v_atake_no_inogda_zastaem_vrasploh_vratarya_SKA
https://www.sports.ru/hockey/1060991813.html


 

 

Обе спецбригады казанцев делают одно и то же: переводят шайбу друг другу, 
пока не найдут, кого вывести на бросок. Проблема этого розыгрыша в том, что 
нет игрока, который может взять на себя роль Александра Овечкина в 
"Вашингтоне" и бросить так, чтобы Метсола не успел переместиться. Почему-то 
часто выводят на бросок Александра Бурмистрова - ему отдают шайбу, выводят 
на простор, а он либо не попадает в створ, либо его броски блокируются. Да и 
броска, скажем честно, у Бурмистрова нет - это было понятно еще в его первый 
приезд, когда из него в большинстве решили сделать Алексея Морозова. Только 
все это бесполезно: нападающий, выходящий на реализацию и занимающий 
бросковую позицию, сегодня нанес лишь один бросок по воротам. 
А вот "Амур" все три шайбы забросил в большинстве и показал "Ак Барсу" 
важность этого компонента. Билялетдинов - консерватор. Понятно, почему он 
ничего не менял после двух побед в Казани, все и так работало: можно было 
продолжать катать шайбу в большинстве, ведь разницу все равно делали в 
равных составах. Только сегодня это сломалось - и теперь тренеру нужно что-то 
менять.  
14 МИНУТ ЗАРИПОВА  
Поражения бывают полезными, потому что заставляют переосмысливать 
некоторые вещи и что-то менять. Например, возвращать на реализацию лишнего 
Даниса Зарипова - одного из немногих игроков "Ак Барса", который способен 
отдать тонкую передачу или увидеть напарника там, где не видит никто другой. 
Зарипова не было в первых двух матчах в Казани, Билялетдинов предпочитал 
открещиваться фразами вроде "Ничего не могу сказать, но мы на всех 
рассчитываем". 
На первый матч в Хабаровске Билялетдинов вернул Зарипова в состав, но не в 
первые звенья, а в тройку с Артемом Лукояновым и Алексеем Потаповым, двумя 
роботами, чья основная задача - бежать назад и окапываться возле бортов. 
Неудивительно, что в первых двух периодах Зарипова не было видно, а его 
игровое время было самым маленьким среди всех нападающих. Если 
возвращать нападающего, то либо в первые две тройки, где от него, очевидно, 
будет намного больше пользы, либо регулярно наигрывать в большинстве. 
Только в третьем периоде, когда все окончательно перестало работать, Зарипов 
стал выходить на последние секунды реализации, хотя должен быть ключевым 
игроком казанского большинства. 
СРЫВ ГАРИПОВА  
В концовке матча могло показаться, что в стане казанцев паника: ворота команды 
вдруг покинул Эмиль Гарипов, вместо него вышел Александр Шарыченков. 
Однако тренеры здесь ни при чем - Гарипов за несколько секунд до этого перед 
вбрасыванием покинул ворота и подъехал к скамейке запасных. По правилам в 
таком случае он должен быть заменен, иначе команду наказывают 
двухминутным штрафом. В итоге Шарыченков появился в воротах на 30 секунд 
и в следующей паузе вернулся обратно на скамейку. 
Впрочем, замена по такому матчу могла выглядеть логичным ходом: Гарипов три 
из четырех шайб пропустил с дальних позиций: одну в ближний угол, еще одну 
из-за того, что потерял ворота. После третьего гола Эмиль наказал себя сам, 
психанув и сломав клюшку об лед. В плей-офф вратарь не имеет права вести 
себя подобным образом и поддаваться эмоциям - все это может привести к 
нервозности и неуверенности его партнеров. 

https://www.business-gazeta.ru/article/374922 

К заголовкам сообщений 
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Неужели сезон "зубров" действительно завершился?! (Спортивная 
панорама (sportpanorama.by), Минск, 7 марта 2018) 
Похоже, так оно и есть, хотя ваш покорный слуга еще несколько дней назад 
предполагал, что по устойчивой минской традиции сезон-2017/2018 для "зубров" 
затянется на пару весенних месяцев, хотя динамовцы и прекратили 
соревновательную активность, не пробившись в плей-офф Кубка Гагарина.  
Не так, как прежде  
Ведь если проанализировать несколько последних хоккейных лет, то мы увидим 
следующую объективную картину. Де-юре динамовские сезоны завершались в 
третьей декаде мая, по факту завершения чемпионатов мира, на которых 
белорусская сборная с превеликим трудом сохраняла прописку в элиту. И на 
этой волне раздражения от игры национальной дружины, а также при полной 
неудовлетворенности достигнутым результатом пересматривались все 
предварительные кахаэловские итоги "зубров". 
Так, например, произошло год назад. В марте на аналогичном мероприятии, что 
прошло в минувшую субботу с участием Анатолия Курильца, тот же генеральный 
директор "Динамо" говорил о выполненных клубом задачах и о желании 
продолжить сотрудничество с таким блестящим тренером, как орел Крэйг 
Вудкрофт. Благо у канадца имелся действующий еще год контракт. Но после того 
как в Париже сборная Беларуси при очень энергичном участии рулевого "зубров", 
фактически перехватившего управление командой из рук заболевшего 
флегматичностью Дэйва Льюиса, едва не распрощалась с элитой, карьера 
Вудкрофта в Минске накрылась медным тазиком. 
Это было счастьем! Ибо столько вреда, сколько орел Крэйг белорусскому хоккею, 
мало кто наносил в последнее время. Правда, и сейчас встречаются болельщики 
(недавно с одним из них пришлось плотно общаться в процессе возвращения с 
Олимпийских игр!), которые ностальгируют по тактике "пять впереди, пять сзади", 
что внедрял в мировоззрение хоккеистов Вудкрофт. Но только нельзя забывать, 
что, во-первых, орел наш Крэйг явно пренебрег подготовкой к плей-офф, ради 
популистского и никому не нужного желания набрать в регулярном чемпионате 
как можно больше турнирных баллов. В итоге это и аукнулось полной 
беспомощностью в серии с "Локомотивом", что была проиграна столь бездарно, 
что сие признал и сам канадец. 
Во-вторых, денег в сезоне-2016/2017 было потрачено так много, что пришлось 
залезть в карман следующего "спортивного года". Наконец, в-третьих, если с 
точки зрения результатов непосредственно клуба сторонники Вудкрофта еще 
могут вывести тренера из-под огня критики, то в преломлении на сборную 
вредительство канадца ничем не компенсируется. Это по его инициативе к 
майскому чемпионату мира мы подошли без вратаря, имевшего нормальную 
игровую практику на пристойном уровне. 
Орел и только орел стал инициатором скандального избавления от Бэйлена - 
уже белоруса и всегда атакующего защитника с правым хватом! Так мы 
лишились системообразующего исполнителя в бригаду большинства, 
убедительно доказавшего свою состоятельность в "Тракторе". Более того, Ник 
до сих пор не вернулся в сборную. Ведь ей по-прежнему управляет Льюис, 
который также манкировал защитником по указке помощника в процессе 
подготовки к Парижу-2017. Рана Бэйлена еще открыта и до сих пор кровоточит, 
а значит, перспективы его приезда в Минск в грядущем апреле, мягко говоря, 
размыты. 
В-третьих, скандальная и до сих пор толково не объясненная инициатива Льюиса 
отказаться от услуг защитника Стасенко и нападающего Степанова - это еще 
одна подковерная интрига, задуманная и реализованная Вудкрофтом. Поэтому, 



 

 

когда продление сотрудничества с орлом было не утверждено на самом высоком 
уровне, это вызвало вздох облегчения. Но, с другой стороны, "Динамо" пришлось 
заново делать весеннюю часть межсезонной работы! Уже в разгар лета при 
острейшем дефиците времени, да еще и получив "наследство Вудкрофта". 
Напомним, что именно этот канадец настоял на том, чтобы ряды "зубров" 
покинули ведущие нападающие Эллисон и Сергей Костицын... 
Пожалуй, при том дефиците времени и том кадровом подборе игроков, что 
имелся в распоряжении канадца, большего ждать было просто нельзя. Как писал 
классик "фэнтэзи" Джон Толкин, "не трудно придумать зеленое солнце, трудно 
придумать мир, в котором оно естественно". А динамовский "мир" в сезоне-
2017/2018, хоть позволял раз за разом наказывать обладателей Кубка Гагарина 
- те же две виктории над СКА, но не обеспечивал стабильности, а уж тем более 
стабильности с позитивным динамическим развитием. 
Вина в этом Дуайера есть, но не безусловная. Потому мы первыми и 
проголосовали за. Он нам симпатичен как человек, в конце концов. Да и не только 
нам, что стало ясно в минувшее воскресенье на "Снежном снайпере". 
Чего и кого не хватило?  
Пресс-конференция Курильца и Дуайера нам определенно понравилась 
трезвостью выводов и оценок. Сие совсем не означает, что мы согласны со всем, 
что было сказано в субботу тем же генеральным директором. Наоборот, 
разночтений достаточно, но эмоционально мы, похоже, на одной волне. 
Однако, конечно, в первую очередь о спорных моментах. Так, Курилец сказал, 
что "Динамо" не хватило одного квалифицированного форварда, чей контракт 
готовился, но так и не был подписан. Не согласны. "Зубры" остро нуждались еще 
и в атакующем защитнике а-ля Бэйлен. Это в довесок к форварду, в чьих 
талантах есть функции диспетчера. Как у Эллисона. Подписание того же 
"домоседа" Осипова при таком раскладе выглядело странным ходом. Хотя не 
собираемся упрекать Дениса. Он был самоотвержен, и, что мог, то и дал 
команде, приютившей его по ходу сезона. Более того, ценность появления 
Осипова в "Динамо" заключается в том, что в Минске вновь вспомнили о 
российском векторе. 
Что же касается североамериканцев, то голосуем за полную смену караула. 
Можно и нужно найти легионеров и мастеровитее, и стабильнее. Тем более 
Дуайер нынче готов спокойно вести переговоры. Новый контракт с ним обещают 
подписать еще в первой половине марта. А нам определенно нужен защитник с 
правым хватом и атакующими навыками. Форварды также необходимы. 
Забивные, нацеленные на ворота. Обладающие правильными хоккейными 
мозгами. Лучше из клубов АХЛ (первые звенья), чем из четвертых-пятых 
сочетаний НХЛ. Ведь об отсутствии баланса между надежной обороной и унылой 
атакой тем же Дуайером на пресс-конференции сказано немало. Все по делу. 
А вот в чем "СП" согласна с Курильцом, так это в продолжении оживления 
"российского вектора". Мы, газетчики, опять оказались услышаны. По крайней 
мере, наши позиции теперь схожи. Ведь ваш покорный слуга неоднократно ранее 
вспоминал, с чего, в принципе, начинался белорусский хоккей. С завоза 
российских ребят. И даже когда заработала школа "Юности", по-настоящему 
цельная команда получалась при формировании состава по принципу "дружбы 
народов". 
Вспомните, что Захаров и Алексеев, Фатиков и Демагин, Угаров и Матушкин и 
так далее и тому подобное - не этнические белорусы. Но сборной они помогали. 
Конечно, когда КХЛ взяла таких парней на излом, признав белорусов 
легионерами в лиге, кое-кто дал слабину. Однако что тут говорить, если Еву, а 



 

 

затем и Адама удалось соблазнить яблоком, после чего их со "свободой воли" 
изгнали из райских кущей. 
Только ошибаться в перспективности нельзя. Хотя бы двое из квартета должны 
заиграть. Иначе всех собак "зажима своих воспитанников" повесят на Курильца. 
Но, кто не рискует, тот не выигрывает в той ситуации, что оказалось "Динамо". 
В ожидании мая  
Но все же о тревожном ожидании чемпионата мира в Копенгагене. Кстати, 
динамовская пресс-конференция только подлила бензина в костер 
беспокойства. Курилец, видимо, находящийся в сложных ("на ножах"!) 
отношениях с Павлом Бурбой, резко высказался в адрес этого бывшего 
динамовского босса, а ныне служащего ФХРБ: "Многие резонансные 
расторжения прошлой осени пришлось принять как должное. И не понимаю, как 
человек в свое время причастный к этому, может сейчас работать в федерации 
- имею в виду Павла Бурбу". 
Впрочем, все говорит о том, что ФХРБ сделала свои ставки и кадровые выборы. 
Это касается и Льюиса, как главного тренера сборной. Теперь все будет 
решаться в мае в Копенгагене. Конечно, занятно, что сейчас в хоккее буквально 
игнорируются "олимпийские замечания" главы НОКа, чья суть в претензиях к 
качеству подготовки отдельных команд к Играм-2018 в южнокорейском 
Пьенчане. Ведь, действительно, невыход "Динамо" в плей-офф Кубка Гагарина 
позволял уже сейчас начать подготовку к майскому турниру в датской столице. В 
режиме перманентно действующего сбора. 
Конечно, для этого надо было бы оригинально прочесть современный момент, а 
заодно обнаружить в себе смелость принять непопулярные решения, которые 
стали бы называть "сумасбродными". Но... что говорить на сей счет, если ничего 
подобного не свершилось?! Льюис в Северной Америке, у нас проходит плей-
офф чемпионата страны, а о сборной вспомнят в "классические сроки". Апрель... 
Поэтому тревожно за сохранение прописки в элите. Хотя надежда есть, она не 
умерла. Но связана она тоже с нестандартным сценарием. Его суть: при 
формальном главенстве Льюиса его помощники Захаров и Пушков выходят на 
первые роли. Для того чтобы без канадского упрямства определиться в 
приоритетах. 
Ведь что мы умеем лучше - обороняться или атаковать?! Обороняться. Так 
может удивить мир сугубо защитным хоккеем, от которого уже все отвыкли на 
мировом уровне? Да не простым воскрешением прежних "капканов" и "откатов", 
а новой философией "танца от печки"? Получится - не получится, конечно, не 
известно. Но если мы в Копенгагене не будем оригинальными в стратегии и 
тактике, то можем сгореть. По-настоящему, дотла. 
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К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Скудра уйдет из "Торпедо" в более сильный клуб? (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 марта 2018) 
У меня в голове до сих пор звучат слова Петериса Скудры, сказанные после 
второго матча в Ярославле: "В моей команде нет слабохарактерных игроков". 
Вот теперь и не знаю, что сказать.  
Нижегородцы уступают в серии против "Локомотива" со счетом 0-3, а такое 
ощущение, что уже некому зажечь команду. Попытки есть, но все как-то быстро 
угасают. Впервые в этой серии команда Дмитрия Квартальнова открыла счет в 
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матче и хозяева показали, что кое-чего умеют, сравняв счет. Но на этом все. Для 
плей-офф слишком мало.  
Мне кажется, что Петерису пора уходить из клуба. Да, сейчас с деньгами все 
налаживается, задержка по зарплате минимальная, порядка двух недель, но 
пропала искра. Скудра в "Торпедо" с такими исполнителями исчерпал себя и 
будет нечто невероятное, если они сумеют выиграть серию. Не знаю, что должно 
произойти, скорее все идет к тому, что команды в Ярославль не вернутся.  
Хоккей в этом противостоянии по-прежнему на любителя, нет особо ярких 
эпизодов, но хочется увидеть, что Петерис покажет с более серьезными 
исполнителями. Есть большая вероятность, что в следующем сезоне мы это 
увидим.  
УМАРКА ПРОСТИЛИ  
Получается, что Эркка Вестерлунд на пресс-конференции лукавил, когда 
говорил, что внимательно посмотрел повтор эпизода с Линусом Умарком и не 
увидел там никакого нарушения. Наказание шведу оставили без изменений, 
правда, только оштрафовали и не дисквалифицировали.  
И правильно. В серии между "Салаватом Юлаевым" и "Авангардом" никого 
дисквалифицировать нельзя. Пусть играют в полном составе на радость нам. Но 
фол все-таки был и финскому тренеру надо показывать какие-то правильные 
видео.  
С одной стороны потеря Мэтта Эллисона для "Металлурга" может стать 
серьезной, но мы же видим, как он играет. Заменить его некем - это проблема 
клуба. Но непонятно, почему Эллисону дали одну игру, а Захарчуку - пять.  
Удар в голову должен наказывать самым жестоким образом, а Мэтт, кажется, 
старался нанести травму. Степан-то просто летел на игрока с шайбой. Что 
поделать, если он простой хоккейный прием выполняет именно так.  
ПЛАНЫ "ВИТЯЗЯ"  
Вчера руководство "Витязя" встретилось с журналистами и рассказало им о 
своих планах. Я мог бы поехать на эту встречу, но не поехал, так как обычно на 
таких мероприятиях вообще ничего не говорят.  
Да, интрига по поводу участия "Витязя" в следующем сезоне, закончилась, но это 
случилось несколько недель назад. Клуб остается в КХЛ, правда, с непонятными 
перспективами. Давным-давно было известно, что Валерию Белову ничего не 
угрожает в связи с провалом в сезоне, и он продолжит работу.  
А новичков клуб назвать и не могли. До 30 апреля не скажешь об игроках, у 
которых действует контракт. Да и отказываться от кого-то нет смысла. Команда 
же будет тренироваться.  
Менеджер клуба Игорь Варицкий сообщил, что будут искать вратаря и новых 
легионеров. Ну и это читалось. Интересно, кого привезут на этот раз.  
Подольскому клубу надо что-то делать с медийной привлекательностью. Мне 
кажется, что даже " Югра " вызывала больше интереса.  
КОНТРАКТ  
Защитник Григорий Панин подписал трехлетний контракт с "Салаватом 
Юлаевым " и я вообще не помню таких длительных соглашений с игроками. 
Обычно дают два года - на этом все.  
Панин уже не тот Панин, что был несколько лет назад в Казани. Это совершенно 
другой хоккеист, у которого теперь крайне редко "сносит башню", хотя это, 
конечно, не спрогнозировать. Казалось, что он и прошлый сезон в ЦСКА провел 
достойно, но вы же помните, что случилось в последнем матче с " Локомотивом 
"? И все равно Григорий серьезно прибавил.  
Проблема у Панина была одна и постоянная, из-за этого его и не звали в 
сборную. Защитник мог получить двухминутное удаление на ровном месте. 



 

 

Сейчас этого гораздо меньше. Больше 20 матчей Григорий отыграл без штрафа. 
Но иногда допускал себе вольности. Впрочем, такие крепкие, обученные и злые 
защитники на вес золота в КХЛ.   
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Российский хоккейный клуб может сыграть с американским - МИД РФ 
посодействовал (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 7 
марта 2018) 
На этой неделе состоялась жеребьевка Международного детского хоккейного 
турнира EuroChem Cup 2018, в которой приняли участие команды из 8 стран: 
США, Бельгии, Германии, Финляндии, Литвы, Эстонии, Швейцарии и России. 
Турниру оказывает поддержку Министерство иностранных дел Российской 
Федерации. 
В 6-м международном детском хоккейном турнире EuroChem Cup 2018 примут 
участие 12 команд из 8 стран, которые распределены на четыре группы, по три 
команды в каждой. 
Не нарушая традиций, в "Кубке ЕвроХима" будут играть юные игроки, не 
достигшие на момент начала турнира двенадцати лет. Одним из новшеств 
турнира в этом году станет то, что игры будут проходить одновременно на двух 
ледовых аренах. 
По результатам жеребьевки в группу "А" вошла команда "Эспоо" из Финляндии, 
а также новички турнира: команда "Северсталь" из города Череповец и команда 
"Олбани" из штата Нью-Йорк. В группе "В" оказались хозяева турнира - 
новомосковская "Виктория" вместе с командами из Бельгии и Невинномысска. В 
группе "С" - команды из Германии, Литвы и Швейцарии. В группе "D" встретятся 
команды из Эстонии, Кингисеппа и Ковдора. 
EuroChem Cup 2018 будет проходить с 25 по 30 мая в Ледовом дворце 
"Юбилейный" в городе Новомосковск Тульской области. 
Большие контакты начинаются с малого...  
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